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" Le dictionnaire répond : bond que fait une pierre plate et légère lorsqu’on la 
lance sur la surface de l’eau.
Cette défi nition nous a paru convenir parfaitement à notre bulletin qui sera le 
lien entre nous tous, la preuve indiscutable de nos actes successifs de bonne
volonté.

Voix parfois prête à la critique comme à la louange, nous la voudrions toujours 
représentative d’un effort commun dans la recherche de l’Amitié. "

(Texte extrait de l’éditorial du 1er numéro
de Ricochet paru en janvier 1955).

La revue de l’AAmicale
des AAnciens élèves

et personnels des collèges
et lycée AArago
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Jean-Louis Authié

Je viens avec vous faire le point sur l’année 2024 qui vient de 
se terminer. Il y a des points très positifs et d’autres à améliorer. 
Dans les points positifs, il y a nos actions en faveur de nos jeunes
condisciples.
L’aide fi nancière que nous avons pu leur apporter cette année 

a été en augmentation,  grâce à votre vote favorable lors de
notre Assemblée Générale  de janvier 2024, même si la somme versée de

1200 € reste identique, car il n’y a eu que 4 bénéfi ciaires.
En effet nous n’avons reçu que quatre dossiers de demande d’aide. À ce propos, une commission
a été créée afi n de mieux anticiper sur la constitution des dossiers des élèves demandeurs.
Nous avons bien entendu continué à aider fi nancièrement le Centre de Documentation et
d’Information du lycée.
Nous avons par ailleurs contribué à la réussite de la recherche de stages pour les élèves des 
classes de seconde. Et ce par la mise en place, sur une idée de Laurence Rekas, de classes 
pour la formation des élèves à se présenter devant un chef d’entreprise ou à rédiger un CV.
L’expérience sera poursuivie cette année.
À noter que parmi ces stagiaires, l’AAA a bénéfi cié du travail effi cace de l’un d’entre eux, qui 
sous la bienveillante surveillance de Serge Pioli, a nettoyé et redynamisé notre site qui en avait 
bien besoin.
Nos partenaires annonceurs sont fi dèles et nous permettent une stabilité fi nancière, mais
restons toutefois prudents et la recherche de nouveaux donateurs est toujours d’actualité.
Nos relations avec l’administration du lycée, sa proviseur, ses professeurs et les diverses
associations d’élèves sont excellentes et leur présence, à chaque fois plus nombreuse à nos 
côtés, lors des diverses manifestations de l’AAA en attestent. Continuons sur la même voie.
Nos sorties amicalistes ont été des réussites, surtout celle d’Andorre, qui, grâce au
remarquable accueil de nos camarades andorrans, restera dans nos mémoires.
Nos conférences ont été très suivies et nous poursuivrons bien entendu ces deux activités en 
2025.
Dans les points à améliorer, il y a en 1er le nombre de nos membres. Malheureusement nous en 
perdons par le fait naturel du vieillissement, deuils et maladies. C’est pourquoi il y a un besoin
essentiel pour l’avenir de l’association d’intéresser à notre action la tranche d’âge 55-65
ans. Vous devez être des recruteurs motivés si vous voulez que demain nous ayons des
successeurs.
Le 2ème point à améliorer est la communication et la recherche d’effi cacité du Réseau Arago, 
je vous en parle plus loin. Le bureau et moi-même sommes toujours à votre disposition, mais 
vous pouvez également venir à nos Conseils d’Administration tous les mois. Vos questions et 
votre aide seront toujours les bienvenues.
L’union fait la force.
       Bonne année 2025. 

Je viens avec vous faire le point sur l’année 2024 qui vient de 
se terminer. Il y a des points très positifs et d’autres à améliorer. 

a été en augmentation,  grâce à votre vote favorable lors de
notre Assemblée Générale  de janvier 2024, même si la somme versée de

L ’édito du président
Jean-Louis Authié

L ’édito du président
Jean-Louis Authié
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Le mot du prLe mot du prLe mot oviseurdu proviseurdu pr
Inma Umbria

2 Avenue du Lycée - BP 60119
66001 PERPIGNAN Cedex

Tél. 04.68.68.19.29
Fax. 04.68.85.24.73
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L’année scolaire 2023-2024 a une nouvelle fois illustré le dynamisme
et l’engagement des équipes du lycée François Arago. Grâce à 
une implication sans faille et à une volonté constante d’enrichir 
le parcours éducatif des élèves, cette année a été marquée par 
de nombreux projets et actions pédagogiques, ainsi que par la
reconnaissance des efforts accomplis tant au sein de 
l’établissement qu’à l’extérieur.
Les équipes pédagogiques ont su proposer un éventail varié de projets, au nombre de 39, 
couvrant des domaines divers. De plus, l’établissement a organisé neuf voyages scolaires 
et permis à deux enseignants de bénéfi cier de mobilités internationales. En outre, les élèves 
ont participé à 123 sorties pédagogiques, une preuve du dynamisme et de l’ouverture sur le
monde qui caractérisent le lycée.
Le lycée a également accueilli des conférences de grande qualité, offrant aux élèves et aux 
enseignants des opportunités uniques d’approfondir leurs connaissances sur des sujets
variés. Parmi ces conférences, on compte une intervention sur la Paix et le désarmement, une 
autre sur les élections européennes et les institutions européennes, ainsi qu’une conférence 
poignante relatant l’histoire d’Antoinette Chahine, une femme libanaise condamnée à mort, 
dans le cadre de la Journée internationale des droits de la femme. Enfi n, une conférence sur 
l’énergie solaire a permis de sensibiliser à l’importance des énergies renouvelables.
Parallèlement, des ateliers thématiques tels que l’astronomie, BIMER, « Maths en Jean » et le 
bridge ont fonctionné tout au long de l’année. Ces ateliers, très actifs, ont contribué à enrichir 
le quotidien des élèves et à développer leur curiosité intellectuelle.
Un accent particulier a été mis sur l’accompagnement des élèves en mathématiques et 
en français. Ces soutiens personnalisés ont permis non seulement d’améliorer les résultats
scolaires, mais aussi de redonner confi ance aux élèves dans leurs capacités. Le continuum 
entre le collège et le lycée, notamment dans ces deux disciplines, a également été renforcé, 
garantissant une transition plus fl uide et un suivi éducatif de qualité.
Les élèves du Conseil de la Vie Lycéenne (CVL) et de la 
garantissant une transition plus fl uide et un suivi éducatif de qualité.

 (CVL) et de la 
garantissant une transition plus fl uide et un suivi éducatif de qualité.

Maison des Lycéens (MDL) se sont
particulièrement distingués cette année en mettant en œuvre de nombreux projets. Ces
initiatives, destinées à animer la vie de l’établissement et à soutenir des œuvres caritatives,
ont démontré la capacité des élèves à prendre des responsabilités et à contribuer au
rayonnement du lycée François Arago.
Un des points forts de l’année a été le déploiement du dispositif pHARe, visant à prévenir 
le harcèlement scolaire. Ce programme, désormais pleinement opérationnel, contribue à
améliorer le climat scolaire.
L’année 2023-2024 a été riche en récompenses et distinctions, tant pour l’établissement que 
pour ses élèves. Le lycée a obtenu 2 labels prestigieux : le label « Égalité fi lles/garçons »
L’année 2023-2024 a été riche en récompenses et distinctions, tant pour l’établissement que 

le label « Égalité fi lles/garçons »
L’année 2023-2024 a été riche en récompenses et distinctions, tant pour l’établissement que 

 ainsi 
que l’accréditation Erasmus +, témoignant de son engagement en faveur de l’égalité et de 
l’ouverture internationale.
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Nouveau Proviseur adjointNouveau Proviseur adjoint
Gabrielle GUITON

6666

Gabrielle GuitonGabrielle GuitonGabrielle Guiton, proviseur-adjoint au lycée Arago
depuis la rentrée 2024 est, de formation, ingénieur endepuis la rentrée 2024 est, de formation, ingénieur endepuis la rentrée 2024 est, de formation, ingénieur en
informatique, métier qu’elle a pratiqué en régioninformatique, métier qu’elle a pratiqué en région
parisienne.parisienne.
En 2000, pour « évoluer », elle a passé le concours de En 2000, pour « évoluer », elle a passé le concours de 
professeur des écoles, qui l’a amenée à Montpellier et professeur des écoles, qui l’a amenée à Montpellier et 
Nîmes, où elle a enseigné en primaire pendant 25 ans, Nîmes, où elle a enseigné en primaire pendant 25 ans, 

avant de devenir Directrice d’école en 2008 à Montpellier.avant de devenir Directrice d’école en 2008 à Montpellier.
Treize ans plus tard, elle a eu connaissance par une Inspectrice de la possibilité Treize ans plus tard, elle a eu connaissance par une Inspectrice de la possibilité 
d’accéder au concours de personnel de Direction qu’elle a passé en 2021 avant d’accéder au concours de personnel de Direction qu’elle a passé en 2021 avant 
d’être nommée dans l’Académie d’Orléans-Tours dans un très beau lycée ded’être nommée dans l’Académie d’Orléans-Tours dans un très beau lycée de
Vierzon, où elle a exercé pendant trois ans. Et puis c’est l’arrivée à Arago.Vierzon, où elle a exercé pendant trois ans. Et puis c’est l’arrivée à Arago.

Madame GUITON a une grande fi lle de 24 ans qui habite Paris. Elle adoreMadame GUITON a une grande fi lle de 24 ans qui habite Paris. Elle adore
le sport et a pratiqué l’Aïkido et l’athlétisme. Sa passion actuelle estle sport et a pratiqué l’Aïkido et l’athlétisme. Sa passion actuelle est
l’escalade... et la salle du lycée Arago l’attire beaucoup, au point que si un club la l’escalade... et la salle du lycée Arago l’attire beaucoup, au point que si un club la 
louait, elle s’inscrirait immédiatement !louait, elle s’inscrirait immédiatement !

Elle adorerait connaître l’histoire du lycée Arago qui lui plaît beaucoup !Elle adorerait connaître l’histoire du lycée Arago qui lui plaît beaucoup !
Voilà une future destinatrice du livre de notre ami Rosenstein !Voilà une future destinatrice du livre de notre ami Rosenstein !

Une arrivée au lycée Une arrivée au lycée Une a

Les élèves, accompagnés de leurs professeurs, ont également brillé dans divers concours et 
compétitions :
 • Concours National de la Résistance et de la Déportation : Prix de l’originalité
 • Médiatiks : 1er prix académique, catégorie reportage photo – lycée
 • Concours de poésie Mathias Eckart : 1er prix et Prix spécial
 • Concours académique de poésie en catalan 2024 : 1er prix ex-aequo, 2ème prix
    ex-aequo, Prix de l’éloquence
 • Prix Renada Laura Portet : Prix littéraire catalan
 • Concours de l’Éloquence : 1er prix
 • Championnat de France de tennis de table – UNSS : 1er prix
 • Championnat académique d’escalade : 1er prix
 • Bridge : Finaliste du championnat scolaire académique à Paris
Ces distinctions viennent couronner le travail collectif des élèves et des équipes éducatives, 
renforçant ainsi la réputation d’excellence du lycée.

L’année 2023-2024 s’achève sur un bilan particulièrement positif pour le lycée François Arago.
Forte de ses projets et de ses succès, la communauté éducative poursuit son engagement
en faveur de la réussite des élèves et du rayonnement de l’établissement. L’écriture du
projet d’établissement marque un tournant important, et l’avenir s’annonce prometteur avec 
de nouveaux parcours éducatifs en cours d’élaboration. Nous remercions chaleureusement 
l’ensemble des personnels et des élèves qui, par leur dévouement quotidien, contribuent à 
faire de notre lycée un lieu de vie et d’apprentissage exceptionnel.
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Jean-Louis Authié
Président
Chef d’entreprise retraité
8 Rue Pasteur Perpignan
06-07-31-23-12
jeanlouisabl@gmail.com

Laurence Rekas
Vice-présidente

Enseignante
Domaine Font Dame

BP 20082 66600 Rivesaltes
06-45-44-45-33

laurence.rekas@orange.fr

Élie Garrigue
Secrétaire
Retraité Chambre de Métiers
6 Chemin des Coutibes Saint-Estève
06-26-95-33-59
elie.garrigue@wanadoo.fr

Jacky Alquier
Secrétaire adjoint

Retraité Caisse d’Épargne
15 Rue de la Carança Bompas

 06-62-36-93-05
annie.alquier@wanadoo.fr

Élie Duri
Trésorier
Retraité Gestionnaire de patrimoine
179 Avenue Maréchal Joffre Perpignan
07-85-39-89-82
elie.duri@wanadoo.fr

Patrick Marty
Trésorier adjoint

Chef d’entreprise
16 rue Blaise Pascal Toulouges

06-81-60-63-96
tymar@wanadoo.fr

Bureau
        20242024202
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MEMBRES DE DROIT DU LYCÉE ARAGO (04 68 68 19 29) :

            • Umbria Inma - Proviseur : maria.umbria@ac-montpellier.fr
            • Roublique Sylvain - Proviseur adjoint : sylvain.roublique@ac-montpellier.fr
            • Guiton Gabrielle -  Proviseur adjoint : guiton.gabrielle@ac-montpellier.fr
            • Ferdinand Gérald – Proviseur adjoint responsable des formations technologiques  Ferdinand Gérald – Proviseur adjoint responsable des formations technologiques  
        et professionnelles - gerald.ferdinand@ac-montpellier.fr        et professionnelles - gerald.ferdinand@ac-montpellier.fr
            • Dartois Patrick - Intendant agent comptable : patrick.dartois@ac-montpellier.frIntendant agent comptable : patrick.dartois@ac-montpellier.fr

Yvan BassouYvan BassouY
Retraité de l’Éducation Nationale
9 rue des Ceps
Saint-Estève
06-72-80-39-86
yvan.bassou@wanadoo.fr

Robert Blanch
Retraité de l’Éducation Nationale
14 Rue des Abricotiers
Canohès
04-68-54-74-20
rjblanch@gmail.com

10 Rue Charles Gounod
Torreilles
06-10-67-11-10
louiscarles122@gmail.com

Louis Carles
Agent Immobilier retraité
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Membres du CA / Trombinoscope

Jean Banus
Retraité de
l’Éducation Nationale
12 Chemin de l’Ermite12 Chemin de l’Ermite
Ille sur Têt
06-82-40-04-01
banus.jean@orange.fr

Jean Baixas Baixas Ba
Retraité de la
Banque Populaire
4545 rue de la Grange rue de la Grange
Bompas
06-70-61-18-98
j3baixas@gmail.com

Marcel Bile
Retraité de
l’Éducation Nationale
28 rue Victor Hugo
Villelongue de la Salanque
06-78-14-97-53
marcel.bile@orange.fr

Georges Bouvéry
Retraité de la
Chambre de Métiers
45 rue de la Grange
Bompas
06-70-61-18-98
j3baixas@gmail.com

Isabelle Carreras
Pharmacienne
Mas Anglade
Route de Canet
Perpignan
06-11-98-37-49
isabellecarreras@icloud.com

Michel Cavaillé
Médecin radiologue
retraité
24 rue de la Colline
Cabestany
04-68-50-60-93
mcavaille@mac.com

Régis Cazenove
Retraité de
l’Éducation Nationale
4 avenue du Stade
Baho
09-75-99-49-25
cazenove.regis@gmail.com

Pierre Grabolosa
Chef d’entreprise
66 avenue de la
République
Toulouges
06-73-08-41-23 
pgrabolosa@gmail.com

Daniel Lloancy
Retraité de
l’Arméel’Arméel’
Résidence Le Carlit
2 rue des Mimosas
Perpignan
04-68-86-26-82

J.-Michel Mestres
Retraité
France Télécom
2 rue du Confl ent
Saint-Estève
04-68-92-52-66
jm.mestres@wanadoo.fr
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Maurice ParisMaurice Paris
Ingénieur
retraité
17 chemin d’Estagel17 chemin d’Estagel
Espira-de-l’AglyEspira-de-l’Agly
07-83-59-82-0607-83-59-82-06
parmimo@free.frparmimo@free.fr

Serge Pioli
Retraité de
l’Éducation Nationale
34 Avenue des Pervenches 
Perpignan
06-07-68-24-49
choucas66@aol.com

Bernard Rieuernard Rieu
Journaliste
retraité
60 Av. de la Libération60 Av. de la Libération
Argelès-sur-MerArgelès-sur-Mer
06-14-79-26-9406-14-79-26-94
bernard.rieu2@gmail.combernard.rieu2@gmail.com

Sandra Rovira
Responsable administrative
en reconversion
54 chemin de l’Étang Long54 chemin de l’Étang Long5
Pia
07-77-67-63-21
sandra.rovira@wanadoo.fr

Pascale Sereteret
Retraitée du
secteur hospitaliersecteur hospitalier
7 rue Anatole Tavan7 rue Anatole Tavan
Perpignan
06-88-46-64-9106-88-46-64-91
pascale.seret@wanadoo.frpascale.seret@wanadoo.fr

Alain Vals
Retraité Service des 
sports de Perpignan
27 rue de Venise
Perpignan
04-68-34-14-97
chantal.monrouzeau@free.fr

Mireille VerdaguerVerdaguer
Fonctionnaire de laFonctionnaire de la
mairie de Perpignanmairie de Perpignan
Carrer PrimaveraCarrer Primavera
Lot. ClairefontaineLot. Clairefontaine
Reynès
06-71-47-62-6506-71-47-62-65
mireille.verdaguer@laposte.netmireille.verdaguer@laposte.net

André Xech
Retraité
Aviation Civile
6 rue François Mauriac
Argelès-sur-Mer
06-95-18-99-35  
xechandre@gmail.com
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Composition des commissions 
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Les associations d’élèves

L’antenne jeune d’Amnesty International du lycée François Arago a repris 
ses activités avec enthousiasme pour une nouvelle année scolaire, sous la
direction de Jade Charlet et Louisa Lacroix.

L’un des projets phares de notre antenne cette année est la production d’un 
podcast sur les droits humains intitulé « Amnesty International Arago ».
Il vise à sensibiliser les élèves du lycée et au-delà sur des thématiques
cruciales telles que la liberté d’expression, les droits des réfugiés, l’égalité des 
genres, et bien d’autres sujets.

Notre antenne participe également à la campagne internationale « Changez
leur histoire » d’Amnesty International. Cette campagne a pour objectif de 
soutenir des personnes dont les droits sont bafoués à travers le monde.
L’objectif est de faire pression pour obtenir la libération de prisonniers
injustement détenus ou pour mettre fi n aux persécutions qu’ils subissent.

Depuis la reprise des activités, l’antenne jeune a déjà tenu ses premières
réunions et plusieurs projets sont en cours d’élaboration. Nous avons pour 
ambition d’organiser des événements au lycée, tels que des conférences,
des projections de fi lms, des débats et des ateliers afi n d’informer un
maximum de lycéens sur les droits humains et d’encourager leur
engagement.

Antenne
Jeune

12 12

Contacts !
lacroixlouisa@gmail.com@aj.amnesty_arago

jadecharlet7@gmail.com
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La Maison des Lycéens (MDL) du lycée Arago est une association dynamique 
qui rassemble et mobilise les élèves autour de projets variés.
Dirigée par un conseil d’administration élu en début d’année, elle se réunit 
chaque semaine pour planifi er ses actions.

Nos réalisations en 2024 :
• Calendrier de décembre : Un cadeau par jour offert à un élève tiré au sort 
pour partager un peu de bonheur en décembre.
• Événements du lycée : Présence aux portes ouvertes, inscriptions, et remise 
des diplômes pour promouvoir la MDL et le lycée.
• Soutien au CVL : Participation à la vente de roses pour la Saint-Valentin, à la 
rifl e, et au bal de promo, largement fi nancé par la MDL.

Projets pour 2025 :Projets pour 2025 :
• Vente de chocolats au profi t d’associations.
• Création des sweats du lycée.
• Organisation du Forum des Associations.
• Voyage de fi n d’année pour les adhérents.
• Soutien au bal des Terminales.

13

Maison Des Lycéens

Les associations d’élèves

1313

Infos et contacts !

@arago_mdl

Adhésion : 10€ l’année Rejoignez-nous pour contribuer
à la vie du lycée et profi ter

d’avantages exclusifs !
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Le site des AAA
permet d’aller sur le 
site du lycée Arago. 
Et là on découvre 
toute la richesse de 
notre lycée : un CDI où on peut tout 
trouver à lire, une section sportive 
qui enseigne tout, des langues
diverses et variées (en plus de 
qui enseigne tout, des langues
diverses et variées (en plus de 
qui enseigne tout, des langues

l’anglais !), des apprentissages 
étonnants (bridge… )
l’anglais !), des apprentissages 
étonnants (bridge… )
l’anglais !), des apprentissages 

Avec l’inscription à 
plein de concours 
nationaux : concours 
de la résistance, 
tournoi national de 

tennis de table (ils sont champions 
de France 2024 !) ; tournoi national 
d’escrime, de bridge etc. etc. 

Ah, notre lycée !!!!

LYCÉE ARAGO
2024VIE DU LYCÉE  |  SPORTS  |  SORTIES  |  RENCONTRES

Nouvelles brèvesNouvelles brèves

À Arago,
on apprend tout !
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En MPSI (math / physique / sciences
industrielles de l’ingénieur) et 
PCSI (physique-chimie / sciences
industrielles de l’ingénieur) et 

 (physique-chimie / sciences
industrielles de l’ingénieur) et 

industrielles de l’ingénieur), si on 
est d’une classe sociale moyenne, 
il faut penser à ce que coûteront 
les études. Et ne pas partir loin de 
chez soi, car la prépa, c’est un gros 
effort, et chaque semaine on a
besoin du soutien des siens !
Et puis les allers-retours Toulouse-
Perpignan ou Montpellier-Perpi-
gnan, cela fi nit par coûter cher...
Quand on est bon élève et que 
l’on veut passer les concours des 
grandes Écoles, si on est boursier, 
c’est à Arago qu’on a le plus de 

chances de réussir.
Et on pourra même bénéfi cier,
grâce aux AAA, d’une aide
matérielle pour aller passer les 
concours loin des P.O. !
L’ouverture sociale continue 
d’être un critère de plus en plus
important pour identifi er les
formations les plus faciles d’accès
à celles et ceux disposant de 
moyens limités.
Les prépas MPSI disposent d’un 
taux d’ouverture sociale non
négligeable avec un nombre de 
boursiers assez important pour les 
meilleures d’entre elles.

Les lycées Chaptal, Paul Valéry, 
Gustave Monod dans le Val d’Oise 
et le lycée François Arago dans les 
Pyrénées-Orientales sont en tête 
avec 26% de leurs effectifs qui sont 
des élèves boursiers.

Parcours sup 2024 :
Le classement des prépas MPSI avec le plus de boursiers 

(Source ETUDETECH.COM)

LES PRÉPAS D’ARAGO 
SONT, EN FRANCE, LES 
PLUS OUVERTES AUX 
BOURSIERS
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CONFÉRENCE : 
Les Jeux Olympiques 

au lycée Arago
À l’initiative de Jean-Luc
Dureisseix, professeur d’EPS, 
et de Jean Romans, président
du Comité Olympique et 
Sportif 66 et ancien d’Arago,
la 1ère conférence sur l’histoire des Jeux olympiques et illustrée par un
remarquable diaporama s’est déroulée à Arago, salle Simone Veil, présentée par Simone Veil, présentée par Simone Veil
Alain Geles, ancien directeur du Comité Olympique et Sportif Français.

RENCONTRE :
Christophe CHEVAL

Une nouvelle rencontre, animée par 
Christophe Cheval. Il s’est classé
5ème en fi nale des Jeux olympiques 
de Sidney avec l’équipe de France de 
4x100m et il a répondu à beaucoup 
de questions (en particulier sur la
technique du passage de relais qui 
faisait la force de l’équipe de France,
sur la sélection, sur les relations
entre équipiers - au départ ils 
étaient 16 postulants avant sélection
défi nitive, etc...).
Encore un très beau moment.

Arago primé à Paris  ! 
Le 4 juin 2024 les élèves de 1ère se sont 
rendus au Centre Georges Pompidou 
à Paris pour la remise du Prix national
du Concours des médias scolaires
Médiatiks organisé par le CLEMI (Centre 
de Liaison pour l’Education aux Médias 
et à l’Information, opérateur public sous
tutelle du ministère français de
l’Éducation nationale chargé de
l’éducation aux médias dans l’ensemble
du système éducatif, jusqu’à la fi n du
secondaire) dans la catégorie
Reportage photo lycée.

Ils ont reçu un trophée pour leur
reportage photo « Palais de justice :
portes ouvertes à Perpignan ».

1er PRIX NATIONAL POUR LES ÉLÈVES
AU CONCOURS MÉDIATIKS
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LES SPORTS AU LYCÉE ARAGO

Les deux équipes de Tennis de table 
ont été félicitées par le proviseur 
du lycée Arago pour les places de
premier et second au Championnat
Académique. 

Une sélection a permis d’envoyer la 
meilleure équipe au Championnat 
de France.
Ils ont ensuite remporté de haute 
lutte le titre de Champions de Fran-
ce UNSS.
En compagnie de leur entraîneur, ils 
sont ici félicités par Jean Romans, 
président du CDOS 66.

Bravo à eux !

1ère SÉANCE D’ESCRIME :
Le groupe d’élèves du lycée Arago inscrit à l’option EPS

LES PONGISTES D’ARAGO
CHAMPIONS D’ACADÉMIE

ET DE FRANCE UNSS



Pour la 5ème fois dans l’histoire de 
l’escalade, le lycée Arago, champion 
d’Académie, s’est qualifi é pour les 
championnats de France.
Fini l’amateurisme, ils sont rentrés
réellement dans la cour des grands !
L’équipe, provisoirement classée 
20ème, à l’issue de la 1ère journée, 
va remonter en 16ème position à la 
fi n de la compétition sur 30 équipes
concourant dans la même catégorie.

Arago, champion d’Académie 2024 d’escalade, aux « France » 

C’est un résultat très honorable au vu du niveau relevé des grimpeurs et 
de la diffi culté des voies. Il faut savoir que les mêmes voies (et blocs) étaient
proposées aux équipes concourant en championnat « excellence » (= sport-étude)
et qu’elles ont donné du fi l à retordre à bon nombre d’entre eux !

Le Rotary à Arago
Le Rotary Club doyen de Perpignan a formé les élèves 
de seconde (18 classes de 35 élèves = 630 élèves) 
Le Rotary Club doyen de Perpignan a formé les élèves 
de seconde (18 classes de 35 élèves = 630 élèves) 
Le Rotary Club doyen de Perpignan a formé les élèves 

du lycée Arago au massage cardiaque qui pourrait 
sauver tant de vies !
En France, nous sommes les mauvais élèves et
pourtant, chaque jour ce sont 130 personnes (10 fois 
plus que les accidents de la route !) qui meurent faute
de ces quelques minutes de massage qui permettent
d’attendre défi brillateur et secours....
Alors, bravo le Rotary ! Continuez comme cela.
Les AAA vous soutiennent.

Pour les philatélistes
Timbre du Bicentenaire 1808 - 2008
Vous souvenez-vous que la Poste a célébré le
bicentenaire de notre lycée en publiant un timbre ?
Il est disponible auprès du lycée François Arago.
Il reste quelques planches et le timbre sera facturé 
au tarif en vigueur soit 1,29 €.

Vous pouvez en faire la demande en écrivant à 
l’adresse suivante :

gest.0660010c@ac-montpellier.fr 
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Les lycéens d’Arago à l’aéroport de la Llabanère 

Le projet « Les remparts de la biodiversité» a été inauguré le 27 juin 
2024.  Il s’agit d’une structure en bois imaginée par des lycéens des 
établissements de François Arago, Jean Lurçat et Alfred Sauvy, pour 
protéger la biodiversité se trouvant dans les alentours de l’aéroport.

En 2022, l’aéroport de Perpignan 
avait lancé un concours autour 
de la protection de la biodiversité, 
auprès de lycéens.
L’objectif de ce challenge était 
la création d’une structure en 
bois, visible et symbolisant un
engagement dans la préservation 
de la biodiversité. Plusieurs projets, 
réalisés par différents groupes 
d’élèves, étaient en compétition. Les 
lycéens d’Alfred-Sauvy devaient
se charger de la conception de 
la structure en bois, ceux d’Arago 
ont apporté leur connaissance
scientifi que sur la biodiversité 
et les élèves de Lurçat se sont
occupé du design. Ils ont pu
travailler ensemble et mutualiser 

leurs connaissances pour réaliser 
leur projet.
C’est leur projet « Rempart de la 
biodiversité » qui a été retenu.
Une grande et curieuse structure 
ronde en bois, trône désormais 
sur le parking de l’aéroport de
Perpignan. 
Après construction et sous les
indications des étudiants en
sciences, des végétaux ont été 
plantés au centre de la structure.
Des QR codes sont disposés 
tout au long des remparts pour
comprendre quelles espèces
visitent les lieux.
Parmi elles, renards, lièvres,
chauve-souris, rapaces et
insectes sont à préserver.
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Le stage pour les élèves
des classes de seconde

Il a été instauré au niveau national en 2024 par le Ministère de l’Éducation 
Nationale pour l’ensemble des 560 000 élèves de seconde générale et 
technologique. Ce stage d’observation s’est déroulé en entreprise, en

administration ou en association et a duré 2 semaines du 17 au 28 juin. 
Chaque lycéen a pu ainsi approfondir sa découverte des métiers et être 

aidé à préparer ses choix d’orientation.
Au niveau local, le lycée Arago a placé 75 % des élèves et l’AAA 20 %,

40 élèves sans stage ont été accueillis au lycée pendant cette période.
Pour anticiper les stages 2025, l’AAA va se rapprocher des

milieux des chefs d’entreprises.
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RENCONTRE :
Jean Sol

(sénateur des P-O) / 
Inma Umbria

(proviseur)
et Sylvain Roublique 
(proviseur-Adjoint).

Cet entretien a permis au Sénateur Jean Sol, ancien élève d’Arago
et adhérent de l’AAA, de faire le point sur les demandes d’évolution

de l’enseignement post-bac.

Il s’en est entretenu immédiatement avec Madame la Rectrice qui a transmis au 
ministère la demande de Madame Umbria.
Cette demande est en cours d’étude.
Jean Sol l’a vérifi é par un appel au Secrétariat de la nouvelle Ministre de
l’Éducation Nationale.
Il a promis de tenir l’AAA au courant de l’avancement de ce dossier.
Au cas où cette réponse ne serait pas celle qui est attendue, il demandera une 
entrevue avec la Ministre.

Les Pyrénées-Orientales sont un département « pauvre » et contrairement 
aux idées reçues, Arago a le plus fort taux académique de classes sociales
défavorisées et le plus grand nombre de boursiers.
Il est nécessaire que notre département donne leur chance à tous ces élèves qui, 
pour des raisons fi nancières, ne peuvent pas aller en classe préparatoire loin de 
chez eux !



Le stagiaire accueilli par l’AAA
La mission qui lui a été confi ée était de travailler sur 

l’amélioration du site Internet de l’association sous la
direction de Serge Pioli, membre du Conseil

d’Administration et ancien proviseur du lycée.
Le stage s’est terminé par un convivial repas offert par 

son maître de stage.
Il nous a fait part de son expérience par un « rapport » sur 

ses soixante heures au contact des AAA.

« Je m’appelle Youssef Benalal, mon stage de seconde du 17 au 28 juin 2024 a été Youssef Benalal, mon stage de seconde du 17 au 28 juin 2024 a été Youssef Benalal
effectué au sein des AAA dans le bureau du domicile de M. Serge Pioli.  M. Serge Pioli.  M. Serge Pioli
Ensemble, nous avons travaillé sur de nombreuses choses :
* La page Facebook (nous avons publié les différents articles parus dans la pres-
se concernant le lycée Arago, ses anciens élèves et aussi... ses futurs élèves !)
* La page Facebook (nous avons publié les différents articles parus dans la pres-
se concernant le lycée Arago, ses anciens élèves et aussi... ses futurs élèves !)
* La page Facebook (nous avons publié les différents articles parus dans la pres-

* Nous avons répondu aux réactions des lecteurs.
* L’entretien du site offi ciel des AAA : anciensdarago.com .
Nous avons contrôlé les différentes insuffi sances du site. Nous avons complété 
les parties incomplètes ou non à jour (par exemple la liste des sponsors), puis 
compilé les photos sur la page d’accueil, et ensuite modifi é l’ordre des différentes
photos de classe (nous avons essayé de les classer de la plus récente à la plus 
compilé les photos sur la page d’accueil, et ensuite modifi é l’ordre des différentes
photos de classe (nous avons essayé de les classer de la plus récente à la plus 
compilé les photos sur la page d’accueil, et ensuite modifi é l’ordre des différentes

ancienne, mais sans succès...)
Avec M. Pioli nous avons fait au créateur du site (M. Pioli nous avons fait au créateur du site (M. Pioli Athanaël Guitard nous avons fait au créateur du site (Athanaël Guitard nous avons fait au créateur du site ( , ancien élève Athanaël Guitard, ancien élève Athanaël Guitard
d’Arago, qui a offert le site en 2004) un rapport sur tous les points que nous 
n’avons pas réussi à solutionner, comme par exemple l’ordre des photos de
classes en sens décroissant (de 2024 à 1882 ...).
* Nous avons sélectionné 2x24 photos pour les affi cher dans l’animation « accueil
du site » (1 série/semaine), afi n d’attirer l’attention des AAA sur les souvenirs des 
* Nous avons sélectionné 2x24 photos pour les affi cher dans l’animation « accueil
du site » (1 série/semaine), afi n d’attirer l’attention des AAA sur les souvenirs des 
* Nous avons sélectionné 2x24 photos pour les affi cher dans l’animation « accueil

sorties de l’association au cours des ans. Après la fi n du stage, une 3ème série 
sera publiée.
* J’ai fait des photos à l’intérieur du lycée Arago, avec une autorisation signée 
par mon tuteur de stage, pour montrer comment je vois mon lycée, et pourquoi 
je l’aime.
* J’ai recherché les autres associations d’anciens élèves, d’abord dans le
département et puis dans toute la France. J’ai découvert que, à part le lycée de 
Font-Romeu, les autres établissements du département ne tenaient pas à jour 
leurs publications qui souvent s’arrêtaient en 2021. Dans le reste de la France, 
seuls quelques lycées, souvent dans de très petites villes, par exemple le lycée 
Jean de Panges à Sarreguemines ou le lycée Palissy d’Agen continuent à donner 
des informations générales. Les autres lycées comme Henri IV à Paris ou Charles 
et Adrien Dupuy à Le Puy en Velay n’ont sur leur site que des communications
entre élèves. Le fait que chaque lycée ait un site offi ciel auprès du rectorat
semble suffi re. Il existe aussi les réseaux sociaux qui semblent satisfaire les
besoins de chacun (TikTok, Instagram, YouTube...).
* Je dois rendre au lycée Arago à la rentrée prochaine un très bref rapport. 
Je remercie M. Pioli de m’avoir accueilli.»M. Pioli de m’avoir accueilli.»M. Pioli

Youssef Benalal, 2de 14

Ce jeune étudiant a reçu les chaleureuses félicitations de son maître de stage au nom 
de l’AAA qui l’a gratifi é d’une récompense en lui offrant une écharpe de l’Amicale.
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Nos classes prépas sont excellentes ! 
Pourquoi ne pas en ouvrir d’autres ?

22 article publié dans l’Indépendant 



Partenaires de l’AAA
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François
de Fossa
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Septembre 2021
Août 2024

La commission AAA d’aide aux
étudiants de Classes Préparatoires
Scientifi ques du lycée a retenu 4 
dossiers.
Des aides de 300 € ont été remises en 
juin aux bénéfi ciaires pour « amortir »
le coût des déplacements causés 
par les épreuves orales des concours 
aux Grandes Écoles.

Sortie de la promotionSortie de la promotionSo

Bravo à eux et tous nos vœux pour la suite de leurs études.Bravo à eux et tous nos vœux pour la suite de leurs études.

• Boutaib Assia : intégration ENSIL-ENSCI Limoges - Electronique et Communication : intégration ENSIL-ENSCI Limoges - Electronique et Communication

• Ihssas Hiba : intégration ENSISA Mulhouse - Textile et Fibre : intégration ENSISA Mulhouse - Textile et Fibre

• Lamkam Imane : intégration L3 PHYSIQUE - Université de Montpellier - : intégration L3 PHYSIQUE - Université de Montpellier -

• Delagny Marco : intégration CENTRALE Nantes : intégration CENTRALE Nantes

Tous ces lauréats ont été admis dans des écoles d’ingénieurs.Tous ces lauréats ont été admis dans des écoles d’ingénieurs.



Henri
Salvayre
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Septembre 2024
Août 2027

PromotionPromotionP

Cette année, le choix du nom du parrain 
de promotion s’est porté en accord avec 
Madame le Proviseur, sur Henri Salvayre.

Cet ancien professeur agrégé et docteur
d’état en hydrologie fut d’abord
professeur de ce que l’on appelait à 
l’époque les « sciences naturelles » au 
lycée Arago dans les années 1960 ; par 
la suite, il enseigna à l’Université comme 
professeur d’Écologie.

Il fut surtout un chercheur remarquable
dans le domaine de l’hydrologie, un 
connaisseur de toutes les ressources 
naturelles qui font la richesse de notre 
département.

Spéléologue, hydrogéologue, il a écrit de nombreux livres et articles de presse
sur ses sujets de prédilection : les ressources en eau du sud de la France.
Les élèves des classes de seconde ont pu découvrir tout au long des articles
que lui consacrent nos différents rédacteurs, l’homme passionné,
malheureusement pas toujours compris par les dirigeants de ce
département, mais surtout l’homme de coeoeo ur, le passeur de savoir, celui que 
chacun rêve un jour de rencontrer.
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Quorum réuni (138 participants présents et représentés soit 71% des adhérents). uorum réuni (138 participants présents et représentés soit 71% des adhérents). 
La connexion par visioconférence grâce aux moyens techniques mis à disposition La connexion par visioconférence grâce aux moyens techniques mis à disposition 
par le lycée a permis aux absents d’y participer.                                                                                        par le lycée a permis aux absents d’y participer.                                                                                        

Participation :

A.G. 2023
Compte-rendu du

27 janvier 2024

Présentation des vœux (nouvelle année) et remerciements tout
particuliers à l’administration du lycée qui nous accueille
régulièrement pour nos activités.
Le président de l’AAA siège d’ailleurs au Conseil d’Administration 
du lycée en tant que personnalité représentative nommée par la
présidente de Région sur proposition du proviseur.

Ouverture de séance par le président Jean-Louis Authié

Observée en hommage aux ancien(e)s disparu(e)s :
Danièle Aggéri (ancien professeur), Franck Alart, Jean-Dominique Argent, Jean-

bservée en hommage aux ancien(e)s disparu(e)s :
Danièle Aggéri (ancien professeur), Franck Alart, Jean-Dominique Argent, Jean-

bservée en hommage aux ancien(e)s disparu(e)s :

Claude Courty, Albert Denjean (ancien professeur), Jean-Michel Galissaires,
Danièle Aggéri (ancien professeur), Franck Alart, Jean-Dominique Argent, Jean-
Claude Courty, Albert Denjean (ancien professeur), Jean-Michel Galissaires,
Danièle Aggéri (ancien professeur), Franck Alart, Jean-Dominique Argent, Jean-

Bernard Justafré, Gérard Naudo, Christian Oriol, Christian Payrou (ancien professeur),
Daniel Racort, Jean-Pierre Tomas, Patrice Tourné, Jean-Baptiste Vaqué.

Minute de silence

Distinctions obtenues par des ancien(e)s :
• Le lieutenant-colonel Christophe Correa, délégué militaire
départemental, a fait ses adieux aux armes après une brillante
carrière militaire déroulée pendant 39 années sur de nombreuses 

Rapport d’activités du secrétaire Élie Garrigue

missions : du terrain à la formation, en passant par la logistique opérationnelle et la 
légion étrangère. En tant que conseiller militaire du préfet, il était une fi gure respectée 
et admirée de tous. Il a été élevé au grade de chevalier des Palmes Académiques.
• Kader Nouni, arbitre international de tennis a été désigné en 2022 pour le tournoi 
international de France de Roland-Garros à Paris.
• Gérard Isern a été élevé au grade de chevalier des Palmes Académiques pour son 
action contre l’illettrisme et la toxicomanie.
• Jean-Paul Billès a reçu la médaille du Sénat pour ses 40 ans de mandats électifs 
dans sa commune de Pézilla-la-Rivière : adjoint depuis 1983 puis maire dès 1989.
• Mathieu Raynal, arbitre international de rugby, a été désigné pour diriger des
rencontres de la Coupe du Monde de 2023 comme lors des précédentes éditions de 
2015 et 2019. Il a aussi été élu meilleur arbitre français du Top 14 de rugby pour la 2ème

année consécutive.
• Nawal Meniker est devenue championne d’Europe de saut en hauteur par équipe en 
athlétisme et a représenté la France aux championnats du monde.
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• Joseph Milles a été promu au grade de chevalier de la Légion d’Honneur pour son 
engagement professionnel au sein de la brasserie Milles à Toulouges.
• Jean Sol a été réélu sénateur des Pyrénées-Orientales.
• Sophie Martinez, jeune ingénieure et étudiante à l’ESSEC, a remporté, avec l’équipe 
de France devant 9 pays fi nalistes, la compétition internationale d’apprentissage
immersif de L’Oréal Brandstorm International avec un projet de système d’intelligence
artifi cielle permettant de tester virtuellement, comme un modèle, des produits de 
beauté en vente sur un site d’e-commerce.
• Hélène Legrais a reçu des mains du président des éditions Calmann-Lévy les
insignes de Chevalier dans l’Ordre des Arts et Lettres.
• Jean-Noël Pancrazi, romancier primé à de multiples reprises et membre du jury du 
prix Renaudot, a reçu le prix littéraire de la Fondation Prince Pierre de Monaco pour 
l’ensemble de son œuvre.
• Alain Got, maire de Saint-Laurent-de-la Salanque, a été élevé au grade de
chevalier dans l’Ordre National du Mérite.

• La représentation de l’AAA au lycée dans les réunions du Conseil d’Administration.

• Comme décidé en 2022, l’Amicale a repris en mains la gestion des dons versés 
au lycée, en poursuivant l’objectif de venir en aide à des élèves rencontrant des
diffi cultés particulières (appui apporté, pour un total de 1200 €, à cinq élèves de 
la promotion sortante Clément Blanc, sélectionnés sur dossier), pour amortir le
fi nancement de leurs frais de déplacement afi n de participer aux épreuves orales
d’admission aux Grandes Écoles. Ils ont tous intégré des écoles d’ingénieurs.

• Des factures d’achats de documents pédagogiques demandés par des
professeurs, ont aussi été prises en charge pour un montant de 500 €.

• Des liens ont été poursuivis avec les associations
représentant les élèves du lycée, le Comité de 
Vie Lycéenne, la Maison Des Lycéens, l’antenne 
Amnesty International, le Bureau des Prépas et le 
Journal du Lycée, pour développer nos appuis aux 
lycéens et commencer à prévoir la pérennisation
de notre association.
Ces associations sont cooptées dans notre
Conseil d’Administration et participent à nos 
réunions. Elles sont particulièrement dynamiques 

et à féliciter grandement pour leurs implications et leurs initiatives. L’AAA a d’ailleurs 
acheté pour un montant de 100 € des fournitures destinées à des écoles primaires 
de Madagascar lors d’une opération appelée « 1 cahier / 1 crayon » initiée par le
Comité de Vie Lycéenne.

• Le « Réseau Arago »  n’a pas encore eu les résultats escomptés. Cette structure est 
destinée à faciliter les rapprochements entre des  entreprises locales et les lycéens
pour favoriser la connaissance du monde professionnel, amener les élèves à
appréhender avant et après leur sortie du lycée les possibilités qu’offre ce milieu en 

Activités réalisées en 2023
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obtenant des stages et éventuellement à terme faciliter l’emploi.obtenant des stages et éventuellement à terme faciliter l’emploi.
L’AAA va s’attacher à l’avenir à intensifi er ses relations avec les professions. va s’attacher à l’avenir à intensifi er ses relations avec les professions.

• LES PROMOTIONS D’ÉLÈVES :LES PROMOTIONS D’ÉLÈVES :
- Félix Mercader, parrain de la 2 parrain de la 21ème promotion pour les 665 nouveaux élèves des 
classes de seconde.
- Promotion sortante Clément BlancClément Blanc (10 titulaires du baccalauréat ayant obtenu 
la mention Très Bien avec les félicitations du jury ont  été récompensés).la mention Très Bien avec les félicitations du jury ont  été récompensés).

• Le site Internet anciensdarago.comanciensdarago.com (très utile pour informer rapidement 90% 
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que 

anciensdarago.com
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que 

anciensdarago.comanciensdarago.com
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que 

anciensdarago.com

jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreusesjamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que 
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que 
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses
des cotisants ayant une adresse mail et pour soulager notre budget) est plus que 

connexions). Pour toucher les plus jeunes « anciens », l’connexions). Pour toucher les plus jeunes « anciens », l’
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses
connexions). Pour toucher les plus jeunes « anciens », l’
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreusesjamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses
connexions). Pour toucher les plus jeunes « anciens », l’
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses

AAA est sur Facebook (page 
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses

 est sur Facebook (page 
jamais opérationnel (actualisation régulière des informations, très nombreuses

largement consultée). Un support de dialogue et de contacts est aussi  ouvert en largement consultée). Un support de dialogue et de contacts est aussi  ouvert en 
 est sur Facebook (page 

largement consultée). Un support de dialogue et de contacts est aussi  ouvert en 
 est sur Facebook (page 

permanence à leur disposition avec Instagram.permanence à leur disposition avec Instagram.

• Les sorties amicalistes à Rennes le Château et Limoux au printemps, à Elne et  Les sorties amicalistes à Rennes le Château et Limoux au printemps, à Elne et 
Palau del Vidre en automne, ont connu un vrai succès.Palau del Vidre en automne, ont connu un vrai succès.
Rappel : depuis 2002, 42 sorties ont été réalisées pour un total de 1720 participants.Rappel : depuis 2002, 42 sorties ont été réalisées pour un total de 1720 participants.

• Les relations extérieures de l’Amicale avec 
de nombreux partenaires (Pouvoirs Publics et
associations) font penser que notre activité est 
appréciée.

• Les cérémonies de recueillement en l’honneur 
des 358 anciens élèves morts pour la France se 
sont déroulées le 7 mai et le 10  novembre, animées 
par des élèves du lycée en présence de diverses  
autorités civiles, militaires et de la direction du
lycée.

• Le nombre d’adhésions enregistré en 2023 (189 dont 23 nouveaux cotisants) a  Le nombre d’adhésions enregistré en 2023 (189 dont 23 nouveaux cotisants) a 
été salué ; témoignage de l’engagement des ancien(e)s considéré comme un été salué ; témoignage de l’engagement des ancien(e)s considéré comme un 
 Le nombre d’adhésions enregistré en 2023 (189 dont 23 nouveaux cotisants) a 

été salué ; témoignage de l’engagement des ancien(e)s considéré comme un 
 Le nombre d’adhésions enregistré en 2023 (189 dont 23 nouveaux cotisants) a  Le nombre d’adhésions enregistré en 2023 (189 dont 23 nouveaux cotisants) a 

été salué ; témoignage de l’engagement des ancien(e)s considéré comme un 
 Le nombre d’adhésions enregistré en 2023 (189 dont 23 nouveaux cotisants) a 

geste de confi ance envers le Conseil d’Administration et un encouragement à geste de confi ance envers le Conseil d’Administration et un encouragement à 
poursuivre les efforts entrepris.poursuivre les efforts entrepris.

• Le bulletin annuel RicochetRicochet, trait d’union entre l’Amicale et les anciens, a été
remis à tous les adhérents avec le livret de la promotion remis à tous les adhérents avec le livret de la promotion Félix Mercader.

• La vente des produits promotionnels représentatifs de l’Amicale : (écharpe, La vente des produits promotionnels représentatifs de l’Amicale : (écharpe,
cravate et casquette, accroche-sac cravate et casquette, accroche-sac aux couleurs du lycée destiné aux anciennes 
élèves et aux épouses, CD de l’hymne des Anciens) s’est poursuivie alors que le élèves et aux épouses, CD de l’hymne des Anciens) s’est poursuivie alors que le 
stock du livre « Histoire du lycée Arago de 1808 à 2008 » est épuisé mais pourrait stock du livre « Histoire du lycée Arago de 1808 à 2008 » est épuisé mais pourrait 
être réapprovisionné éventuellement.être réapprovisionné éventuellement.
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Un diaporama très clair et détaillé des dépenses et recettes
attachées à chacune des actions, a fait apparaître une situation 
saine, un bénéfi ce  d’exploitation pour 2023 obtenu avec l’apport 
de subventions reçues de l’extérieur et une trésorerie confortable,
grâce à la grande rigueur apportée dans la gestion qui a été
certifi ée par le vérifi cateur des comptes, Serge Paillissé.
Le bilan est consultable sur le site Internet :

Rapport financier du trésorier Élie Duri 

anciensdarago.com  rubriques L’Amicale  Historique  Les bilans fi nanciers
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Approbation du rapport d’activités du secrétaire, quitus au trésorier pour son
rapport fi nancier, cotisation annuelle par adhérent maintenue à 25 euros et
délégation spéciale au Conseil d’Administration (engagement de dépenses
exceptionnelles si la trésorerie de l’Amicale le permet.) 

Jacky Alquier, Jean-Louis Authié, Jean Baixas, Jean Banus, Yvan Bassou, Marcel
Bile, Robert Blanch, Georges Bouvery, Louis Carles, Isabelle Carreras, Michel
Cavaillé, Régis Cazenove, Élie Duri, Élie Garrigue, François-Nicolas Gombert,
Pierre Grabolosa, Daniel Lloancy, Patrick Marty, Jean-Michel Mestres, Maurice
Paris, Charles Paulin, Serge Pioli, Laurence Rekas, Bernard Rieu, Sandra Rovira, 
Pascale Seret , Alain Vals, Mireille Verdaguer, André Xech.

Sont membres de droit : 
- Administration du lycée : le proviseur, les proviseurs adjoints, l’Intendant et la 
responsable des enseignements professionnels et technologiques.
- Associations d’élèves du lycée cooptées :
Comité de Vie Lycéenne, Maison Des Lycéens, Journal du Lycée, Antenne
d’Amnesty International et Bureau des Prépas.

Élections du Conseil d’Administration :   

Le choix d’Henri Salvayre (universitaire, hydrogéologue) 
était proposé après une présentation détaillée de la
personnalité par Jean-Louis Authié et accepté par
l’Assemblée pour la période 2024-2027.
Cette désignation sera soumise pour décision au
Conseil d’Administration du lycée.
Un appel a été lancé pour que des anciens prêtent 
leur concours le jour de la rentrée scolaire 2024 afi n de
présenter la personnalité du parrain de la promotion 
dans chacune des nouvelles classes de seconde.
Des propositions de personnalités féminines sont
aussi espérées pour être des futures marraines de 
promotion.

Promotion des classes de seconde : 

Il sera élu statutairement par le Conseil d’Administration lors de sa réunion de
février 2024.

Élections du Bureau 
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Jean-Louis Authié a précisé l’avancement de l’opération « Réseau Arago » :
- La rubrique insérée dans le site Internet de l’AAA dès le premier trimestre 2023 
sera améliorée par une présentation simplifi ée. Elle permettra de répondre (mise 
en adéquation) à des demandes (stages notamment) émanant des élèves et à 
des offres d’accueil déposées par des entreprises.
- Une cellule d’administrateurs de l’AAA est chargée de procéder à la vérifi cation
des contenus des demandes et des offres pour garantir la conformité et le
sérieux de l’opération par rapport aux objectifs du dispositif.
- L’annonce offi cielle et la promotion du « Réseau Arago » effectuées au cours 
du premier trimestre 2023 sera renouvelées par Jean-Louis Authié auprès des
représentants économiques du département des P.O.

Aucun autre point n’étant évoqué, l’hymne de l’Amicale entonné par les
particpants, a clôturé l’Assemblée Générale.

Cette matinée amicale a été suivie par une conférence / 
débat ayant pour thème « L’Andorre pendant le 2ème guerre 
mondiale » présentée par Claude Benet, ancien d’Arago et 
spécialiste andorran de cette époque. Cette passionnante 
intervention très illustrée par des projections vidéo a reçu une 
chaleureuse ovation des participants.

Après le convivial apéritif, un savoureux repas a été servi au 
restaurant La table du Mas aux 66 convives inscrits.

En Andorre les 24 et 25 mai, Thuir et Castelnou en octobreEn Andorre les 24 et 25 mai, Thuir et Castelnou en octobre
Sorties amicalistes :

Un appel à textes a été renouvelé pour le numéro de 2024 et il a été rappelé que 
l’AAA pouvait informer ses adhérents des ouvrages élaborés par des anciens 
d’Arago.

Ricochet :

Informations complémentaires :



Résumé des missions de l’Amicale
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27 janvier : A. G. de l’A.A.A en visioconférence. en visioconférence.

3 février : Participation à la journée Participation à la journée « Portes ouvertes »
au lycée.

Les principales actions de l’année 202Les principales actions de l’année 2024

Vie deVie de l’amicale

7 février : Le président du Comité DépartementalLe président du Comité Départemental
Olympique et Sportif 66 Jean RomansJean Romans, ancien d’Arago 
et adhérent AAA, a présenté les diverses manifestationsa présenté les diverses manifestations
qui se dérouleront localement au cours de cette annéequi se dérouleront localement au cours de cette année
olympique et a remis à l’AAAAAA la médaille du 40ème

anniversaire du CDOS 66.

8 mars : Conférence d’Antoinette Chahine pour les élèves d’Arago.Conférence d’Antoinette Chahine pour les élèves d’Arago.

2 avril : Participation à la conférence de articipation à la conférence de François Molins ancien procureur 
général de Paris et ancien d’Arago, et à la dédicace de son dernier livre.général de Paris et ancien d’Arago, et à la dédicace de son dernier livre.

13 avril : Réseau Arago - Rencontre avec les représentants départementaux des encontre avec les représentants départementaux des 
divers secteurs professionnels.divers secteurs professionnels.

29 avril : Participation à l’inauguration du rond-point des Palmes Académiquesinauguration du rond-point des Palmes Académiques, 
route d’Argelès à Perpignan, en présence de nombreux route d’Argelès à Perpignan, en présence de nombreux AAA tous décorés.

7 mai : La cérémonie du 8 mai s’est déroulée
en présence des dirigeants du lycée, des
représentants des associations d’élèves, des
autorités civiles et militaires et des membres de  
l’AAA.
À la suite du discours du proviseur et du
message du Ministre des Armées et des Anciens 
combattants, le dépôt de gerbe de l’AAA a été 
suivi par La Marseillaise entonnée par l’assistance 
avant la clôture de la cérémonie.

25 et 26 mai : Sortie amicaliste en Andorremicaliste en Andorre, 51 participants.

Du 17 au 28 juin : L’AAA a accueilli un élève du lycée dans le cadre du stage des  a accueilli un élève du lycée dans le cadre du stage des 
élèves des classes de seconde pour améliorer les supports de communication élèves des classes de seconde pour améliorer les supports de communication 
de l’AAA (site Internet, Facebook) sous la direction de  (site Internet, Facebook) sous la direction de Serge Pioli.

20 juin et 4 juillet : Participation de plusieurs articipation de plusieurs 
membres aux jurys Brevet de TechnicienBrevet de Technicien
Supérieur sur désignation du Rectorat de sur désignation du Rectorat de
Montpellier.

29 juin : Participation au forum des associationsforum des associations
de Perpignan.
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2 septembre : Baptême de la promotion Baptême de la promotion 
Henri Salvayre (2024-2027)
Les nouveaux élèves de seconde ont été Les nouveaux élèves de seconde ont été 
accueillis dans leurs classes respectives accueillis dans leurs classes respectives 
avec une présentation du parrainavec une présentation du parrain
effectué par les anciens d’Aragoeffectué par les anciens d’Arago
complétée par une remise du livretcomplétée par une remise du livret
consacré à Henri Salvayre et édité à 1000  et édité à 1000 
exemplaires.
Tous les ans sont réalisés des panneaux Tous les ans sont réalisés des panneaux 
permettant une information particulière permettant une information particulière 
permanente par un affi chage dans le hall permanente par un affi chage dans le hall 
du lycée des trois promotions en cours et du lycée des trois promotions en cours et 
de toutes les précédentes dans la salle de toutes les précédentes dans la salle 
Espace Simone Veil.

9 octobre : En présence de toute l’équipe de Direction du lycée, En présence de toute l’équipe de Direction du lycée, Mme Umbria,
proviseur, a présenté par un diaporama les structures de l’établissement à l’orée proviseur, a présenté par un diaporama les structures de l’établissement à l’orée 
de l’année scolaire 2024-2025 et de l’année scolaire 2024-2025 et les résultats obtenus par les élèves aux différents
examens. Elle a aussi annoncé examens. Elle a aussi annoncé les dates des prochaines conférences et les
principaux événements prévusprincipaux événements prévus (Portes ouvertes le 8 février 2025, Remise des
diplômes le 16 mai 2025, commission d’aide aux oraux des prépas en mai 2025)diplômes le 16 mai 2025, commission d’aide aux oraux des prépas en mai 2025).

12 novembre : Cérémonie du 11 novembre
Commémoration de la Victoire et de la 
Paix en hommage à tous les « Morts pour 
la France » lors des confl its anciens. Au 
cours de cette cérémonie animée par des 
élèves du lycée et en présence de diverses
autorités civiles et militaires, comme le 
veut la tradition de notre association, une 
gerbe de l’AAA a été déposée devant la 
stèle du lycée sur laquelle sont inscrits les 
noms des 358 anciens de l’établissements 
qui ont sacrifi é leur vie.

19 novembre : Conférence 
au lycée de Jean-Louis
Lenoble, ancien d’Arago.

17 octobre : Sortie amicaliste à Thuir 
et Castelnou, 28 participants.
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Livre sur l’histoire du lycée, CD hymne, cravate, écharpe, accroche-sac et casquette Livre sur l’histoire du lycée, CD hymne, cravate, écharpe, accroche-sac et casquette 
des Anciens d’Arago des Anciens d’Arago 
La vente de ces marques distinctives et spécifi ques de notre association s’est poursuivieLa vente de ces marques distinctives et spécifi ques de notre association s’est poursuivie
tout au long de l’année. Le stock du  livre « Du vieux bahut au nouveau lycée 1808-2008 »tout au long de l’année. Le stock du  livre « Du vieux bahut au nouveau lycée 1808-2008 »
a été renouvelé (52 exemplaires supplémentaires disponibles) et il n’existe plus ena été renouvelé (52 exemplaires supplémentaires disponibles) et il n’existe plus en
tout au long de l’année. Le stock du  livre « Du vieux bahut au nouveau lycée 1808-2008 »
a été renouvelé (52 exemplaires supplémentaires disponibles) et il n’existe plus en
tout au long de l’année. Le stock du  livre « Du vieux bahut au nouveau lycée 1808-2008 »tout au long de l’année. Le stock du  livre « Du vieux bahut au nouveau lycée 1808-2008 »
a été renouvelé (52 exemplaires supplémentaires disponibles) et il n’existe plus en
tout au long de l’année. Le stock du  livre « Du vieux bahut au nouveau lycée 1808-2008 »

librairie. (300 exemplaires vendus par l’AAA).

L’élaboration du bulletin annuel RICOCHET et du livret de la promotion annuelle
Ricochet, trait d’union pour informer les anciens de nos établissements – Collège
Municipal, Collège Moderne (la « Sup ») et lycée François Arago qui leur a succédé - est  
Ricochet, trait d’union pour informer les anciens de nos établissements – Collège
Municipal, Collège Moderne (la « Sup ») et lycée François Arago qui leur a succédé - est  
Ricochet, trait d’union pour informer les anciens de nos établissements – Collège

élaboré tout au long de l’année par les membres de notre C.A. à partir de textes reçus 
(souvenirs, anecdotes, messages…).
élaboré tout au long de l’année par les membres de notre C.A. à partir de textes reçus 
(souvenirs, anecdotes, messages…).
élaboré tout au long de l’année par les membres de notre C.A. à partir de textes reçus 

Le livret remis aux nouveaux élèves entrant au lycée en classes de seconde lors du 
baptême de la promotion annuelle est aussi élaboré par une commission spéciale.  
Ces deux documents sont remis au cours de l’A.G. ou envoyés à tous les adhérents de 
l’AAA à jour de la cotisation.

Partenariats
Des relations ont été nouées par l’AAA avec divers organismes :
l’État via la Préfecture, le Ministère de la Jeunesse et des Sports, le Conseil Régional,
la Délégation Militaire Départementale, la mairie de Perpignan, l’AMOPA (Palmes
l’État via la Préfecture, le Ministère de la Jeunesse et des Sports, le Conseil Régional,
la Délégation Militaire Départementale, la mairie de Perpignan, l’AMOPA (Palmes
l’État via la Préfecture, le Ministère de la Jeunesse et des Sports, le Conseil Régional,

Académiques), les délégués Départementaux de l’Éducation Nationale, les
la Délégation Militaire Départementale, la mairie de Perpignan, l’AMOPA (Palmes
Académiques), les délégués Départementaux de l’Éducation Nationale, les
la Délégation Militaire Départementale, la mairie de Perpignan, l’AMOPA (Palmes

associations des Membres de la Légion d’honneur, de l’Ordre National du Mérite et des 
Anciens Combattants, les Amitiés Internationales André Malraux, l’association La Licorne 
Ailée (diffusion des écrits de François Brousse), l’association Les Amis de François de 
Fossa, le journal La Croix et diverses entreprises locales.

anciensdarago.com 
Notre site Internet est opérationnel mais en rénovation car créé en 2005.
Une actualisation très régulière des informations est effectuée par Serge Pioli (assisté 
par Pierre Grabolosa) et 
Une actualisation très régulière des informations est effectuée par 

) et 
Une actualisation très régulière des informations est effectuée par 

Élie Duri
Une actualisation très régulière des informations est effectuée par 

Élie Duri
Une actualisation très régulière des informations est effectuée par 

. Son impact est maintenant bien établi. Cela constitue 
une source d’information et de lien toujours présente chez chaque AAA relié au web, et 
une présence de notre association. Il reçoit chaque jour de nombreuses visites venant 
en majorité de France, voire même de la région, mais aussi du monde entier.
Quant à Facebook et Instagram, voulus pour nos jeunes anciens, ils remplissent
parfaitement leur rôle avec une audience très élevée. Un vrai succès, à poursuivre bien 
sûr.

Conseils d’Administration de l’Amicale des Anciens d’Arago
Ces rencontres, très suivies par la grande majorité des membres du CA, ont lieu le 
deuxième mercredi de chaque mois à 17h30 au lycée et tous les Anciens d’Arago
peuvent y participer.

Opérations organisées par le lycée
L’AAA a été présente en cours d’année à diverses manifestations sous l’égide
notamment des associations d’élèves.

Sortie de la promotion François de Fossa 2021-2024
Quatre élèves méritants des classes préparatoires ont été aidés fi nancièrement                                                       
(300 € chacun) pour « amortir » le coût des déplacements causés par les épreuves 
orales des concours aux Grandes Écoles.

Autres activités



Conférence
8 mars 2024
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Antoinette Chahine
et les élèves d’Arago 

Suspendue, ligotée, fouettée, opérée sans anesthésie...                                  Suspendue, ligotée, fouettée, opérée sans anesthésie...                                  
Le témoignage d’Antoinette Chahine

à l’occasion de « la journée Internationale de la femme » 
restera dans les annales !    

L’horreur. Impossible de décrire autrement ce qu’a vécu
Antoinette Chahine. Cette Libanaise, accusée à tort à l’âge de 
22 ans d’avoir participé à un attentat et au meurtre d’un prêtre 
au Liban en 1994, a été arrêtée, torturée, condamnée à mort, 
puis sauvée in extremis en 1999 grâce à Amnesty International.
Sa condamnation reposait sur 2 témoignages extorqués sous 
la torture. 25 ans après, elle parcourt le monde pour témoigner,
militer contre la peine de mort, la torture et toute forme
d’injustice.
Elle a été invitée à Perpignan par le groupe 46 d’Amnesty
International pour rencontrer, entre autres, 250 lycéens d’Arago.
Une salle Simone Veil bondée, un public plongé pendant une 
heure et demie dans un silence « assourdissant » et puis 10 mn 
d’applaudissements, debout, avant une ruée sur Antoinette et 
des embrassades à n’en plus fi nir....
Merci à tout le personnel administratif du lycée d’avoir permis 
cette rencontre.
Merci aux professeurs qui ont accompagné leur classe.
Et merci aux élèves de leur concentration, de leur écoute.... et 
de leur émotion.

Serge Pioli
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Conférence
19 novembre 2024

Jean-Louis Lenoble
Hommage à Henri Salvayre 

Sa contribution à la connaissance de
l’aquifère karstique des Corbières.

Le conférencier, expert en hydrogéologie, a rappelé combien le travail d’Le conférencier, expert en hydrogéologie, a rappelé combien le travail d’HenriHenri
Salvayre avait été important et même, pourrait-on dire, capital dans la découverte 
du système hydraulique du massif karstique des Corbières.
C’est la plus grande réserve d’eau douce d’Europe constituée de 3 énormes bassins 
karstiques (un au-dessus de l’Orbieu, l’autre dans les Haute-Corbières et le dernier
dans les Corbières maritimes) d’une capacité totale de plusieurs centaines de
millions de m3 d’eau.
Elle va attirer au fi l des années tous les grands noms de la spéléologie, Norbert
Casteret, Jean-Yves Cousteau ou encore Haroun Tazieff.
Grâce aux travaux préparatoires d’Henri Salvayre qui était professeur d’écologie, mais 
aussi géologue et spéléologue, il va être procédé à un forage à Opoul-Périllos.
Ce ne sera pas sans certaines oppositions, mais au bout du compte durant l’été 1997 
et depuis une profondeur de 301 m, l’eau jaillira.
Opoul-Périllos ne sera plus jamais « le village sans eau ».
Car non seulement le village est depuis lors alimenté en eau, mais les quantités en 
réserve pourraient largement alimenter la plaine du Roussillon.
Chaque été, le 4 juillet, a lieu dans le village la Fête de l’Eau, en souvenir de ce forage 
réussi, ce qui va contribuer à un développement de la commune exceptionnel.
Dans ce cas comme dans celui de l’Hydroscope, on peut regretter que notre ami 
Henri dont l’action était bénévole, n’ait pas été suivi pour des raisons politiques et
certainement des intérêts fi nanciers.
Gros succès pour cette conférence puisque plus d’une centaine de personnes dont 
trois classes d’élèves avec leurs professeurs et bien sûr des Anciens ont suivi avec 
grand intérêt les propos de notre condisciple, Jean-Louis Lenoble.

Jean-Louis Authié
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Sorties Amicalistes

Comme chaque fois, cela a été une
merveilleuse expérience. Depuis Canillo, son 
musée de la moto, son pont tibétain, ses
chapelles médiévales, le sanctuaire de
Meritxell construit par Ricardo Bofi ll, jusqu’à 
Andorre la Vieille et son très confortable 
Art Hôtel, nous avons retrouvé en Andorre 
la chaleur de nos hôtes AAAA, le soleil et 
les sommets enneigés, la magnifi cence de 
la nature et le prix incommensurable de
l’architecture du passé à conserver en
première priorité.
Sans parler des « gueuletons » successifs... 
et des nombreux achats qui m’ont valu un 
contrôle de douane à la sortie vers la Seu 
d’Urgel !!!

Serge Pioli

Nos amis AAAAndorrans
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Le programme proposait la découverte de 
deux sites majeurs du Roussillon : les caves 
BYRRH à Thuir et le château de Castelnou. Le 
matin, le groupe a visité la partie ancienne
des caves Byrrh que la Communauté de 
Communes des Aspres a acheté pour en 
faire un musée.
Visite passionnante qui a permis de
découvrir l’histoire de la création des frères
Violet, le Byrrh, un apéritif qui deviendra 
l’un des apéritifs les plus bus au monde (30
millions de bouteilles vendues par an 
dans les années 30) ! Nos amicalistes ont
également approché la plus grande cuve 
en chêne du monde (1 000 200 litres) et 
admiré l’imposante charpente métallique
réalisée par les ateliers Eiffel. La visite s’est 
terminée par la dégustation d’un verre de 
Byrrh autour du kiosque de l’exposition
universelle de 1891 à Moscou !
À la mi-journée, un violent orage tombait
sur Castelnou ; fort heureusement, le groupe
était attablé autour d’un excellent repas 
au restaurant l’Hostal. Dans l’après-midi, 
le groupe, éclairé par les commentaires
d’une excellente guide, visitera le château.
Il s’agit d’un vestige exceptionnel de la 
tumultueuse histoire du Roussillon que 
le Département a acquis et restauré.                                                                      
C’est dans la bonne humeur que nos
amicalistes se sont séparés, ravis d’avoir 
passé ensemble une très bonne journée !  

Marcel Bile et Michel Cavaillé

TOUTES LES PHOTOS DES SORTIES
SE TROUVENT SUR NOTRE SITE :

anciensdarago.com
RUBRIQUE « PHOTOS DES ÉVÉNEMENTS AAA »

COLONNE DE GAUCHE.

Thuir et Castelnou



Distinctions

Guy Ilary a reçu les insignes de
chevalier de l’Ordre National du
Mérite, récompensant 42 années de 
mandat de maire de Tautavel, 19
années de président départemental
de l’Association des Maires de France,
adjoints et intercommunalité et sa 
particulière sensibilité aux enjeux 
et défi s liés à l’aménagement et
l’organisation du territoire, la
préservation et la valorisation des 
services  publics, le développement 
local et durable.

Jeanne Arenes a été récompensée d’un 
deuxième Molière du théâtre (meilleure 
comédienne dans un second rôle)
après une première distinction
(révélation théâtrale féminine)
en 2014.

local et durable.

Cyril Maribaud a été intégré dans l’équipe des 96
policiers qui ont constitué un cordon de sécurité de la 
fl amme olympique 2024 en veillant qu’elle soit toujours 
allumée lorsqu’elle était portée par les relayeurs dont ils 
assuraient en même temps la protection.

Paul Goze a été élevé au grade de
chevalier de l’Ordre National du Mérite 

pour ses responsabilités exercées au sein 
de la Ligue Nationale de Rugby,

notamment au poste de président.
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Plusieurs ancien(ne)s d’Arago ont été
distingué(e)s cette année.



Jasmine Salhi a été
sélectionnée pour recevoir une 
aide fi nancière de la Fondation 

Groupe La Dépêche dans la 
poursuite de ses études

actuelles en licence
d’architecture à Marseille.

Nawal Meniker a décroché le titre de
championne de France d’athlétisme (saut 
en  hauteur) pour la 1ère fois, puis a porté la 
fl amme olympique dans les PO et représenté 
la France en participant aux JO de Paris 2024.

- Tom Pajot, élève au lycée en deuxième 
année de prépa maths-physique, a été 

sélectionné parmi les seize cadets de l’air 
français. Il se destine à une carrière dans 

l’aéronautique (pilote de ligne).

Mathieu Raynal a été désigné
meilleur arbitre du Top 14 de 
rugby pour la 3ème année
consécutive.
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Disparitions d’anciens

Alain Arthozoul (ancien professeur du lycée), Jacques Béringuier,
Henri Combes, Jean-Louis Coste, André Fieu (ancien inspecteur
Alain Arthozoul (ancien professeur du lycée), Jacques Béringuier,
Henri Combes, Jean-Louis Coste, André Fieu (ancien inspecteur
Alain Arthozoul (ancien professeur du lycée), Jacques Béringuier,

d’académie très lié à l’AAA), Alain Got, René Grando, Jean Jean–Pierre,
Patrick Marty (trésorier adjoint de l’AAA), Hélios Miquel, René Porical,
Claire Saquer.

Nous leur adressons
toutes nos félicitations.

Nous renouvelons nos plus sincères
condoléances à tous leurs proches.

Nous avons eu connaissance en 2024,
de plusieurs disparitions marquantes
d’anciens élèves ou d’amis de l’AAA :
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Je vous remercie de 
m’adresser RICOCHET, ce 
lien qui nous rappelle nos 
années de pensionnat
au lycée. C’est un
bonheur renouvelé que 
de parcourir les pages 

de cette revue.
Merci aux dirigeants de l’AAA et à tous 
les rédacteurs.
De tout cœur je vous encourage à 
poursuivre ces actions bienfaitrices. 
Avec toute mon amitié. 
   Paul Soulié

Courriers des anciens

Je tiens à vous témoigner toute 
ma considération pour votre 
implication active dans l’AAA
et pour votre action en faveur 
de nos jeunes condisciples,
notamment l’aide fi nancière au 
CDI et aux lycéens rencontrant 
des diffi cultés.
Bonne continuation.
AAAmitiés.
  Hélios Gracia

Très heureux de vous avoir rencontré au cours 
du forum des associations de Perpignan, ce 
qui m’a rappelé beaucoup de souvenirs.
Je tiens également à vous remercier de
votre chaleureux accueil.
Avec toute mon amitié.
    Alain Alsina

Ayant découvert votre existence à l’occasion des portes ouvertes, et 
appréciant l’idée d’apporter une aide à ces jeunes méritants, je vais 
adhérer en renvoyant le bulletin complété.
Félicitations à toute l’équipe pour votre action.
       Robin Cooke

‘‘ ’’
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J’ai connu Henri Salvayre lorsqu’il

enseignait les sciences naturelles au

lycée Arago.
Surtout, je l’ai apprécié, des années plus 

tard, à l’occasion de nos nombreuses

rencontres, dans le cadre de ses réfl exions

et de ses travaux sur l’hydrogéologie 

du département, notamment de la font 

d’Estramar jusqu’à  la perte du Verdouble 

avant sa confl uence avec l’Agly.

J’éprouvais un sentiment très respec-

tueux pour Henri Salvayre que j’ai eu la 

chance de connaître.

Concernant Georges Dunyach, le futur parrain de promotion 

2025, c’est encore plus profond.

C’est un choix très judicieux au profi t des récipiendaires et

immensément mérité pour le nominé.

Sous le pseudonyme Jordi, il avait publié dans l’Indépendant, 

pendant des années, « Rellamp », lequel incarnait l’Homme de  

Tautavel, revu et corrigé avec humour et délicatesse.

C’est lui qui avait réalisé ma première carte de vœux, en 2002, 

lorsque je fus élu président de l’Association des Maires de 

France 66.
De surcroît, il était un enseignant qui brandissait, à la hussarde, 

le fanion de la République, une, indivisible, sociale et porteuse 

d’espoir dans l’accomplissement de la Liberté, de l’Égalité et de 

la Fraternité.
Il est décédé un matin d’espoir, lors de sa mise en forme, au 

bord d’un chemin où il pratiquait, quotidiennement, le jogging.

Félicitations à celles et ceux qui rendent possible au sein de 

l’AAAl’AAAl’  l’émergence des fondements et des valeurs de notre

société ainsi que la transmission sans contrainte ni allégeance.

Ma considération vous est acquise même si ma participation 

demeure aléatoire.

Mon amitié reste aussi pleine et entière.

       Guy Ilary



AVIS DE RECHERCHE

Alain Llense

Hélios Gracia 
Alain Llense

Roland Macabiès
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Je me permets de solliciter votre aide pour retrouver un camarade 
du lycée Arago, Alain Llense, qui m’a accompagné de la Seconde à 
la Terminale avant de poursuivre ses études supérieures à Toulouse.
Il se peut qu’un adhérent de l’AAA soit à même de me fournir les
coordonnées d’Alain qui avait vécu à Montescot avant d’emménager
au Moulin à Vent de Perpignan.

Hélios Gracia
0668805605 / helios.gracia@hotmail.com

24 avenue des Pommiers – 73340 Les Clays sous Bois

Contact



AVIS DE RECHERCHE

Anciens d’arago 1954

4545

Vous vous souvenez de ce petit appel de 6 de vos camarades de 1954 ?
Nous sommes fi n 2024.... 70 ans plus tard ! Et ils aimeraient bien revoir tous 
ceux qu’ils ont... perdu de vue.

Michel Cavaillé : 0675089102 / michelcavaille49@gmail.com)
Gérard Molins : 0623586030 : gerardmolinsamenagement@gmail.com)

Jean Maurat : jeanmaurat49@gmail.com)

Nous sommes un groupe qui a décidé de se retrouver cette année pour 
fêter le 70ème anniversaire du début de notre scolarité.
Si tu as fait partie de cette classe et si tu désires retrouver tes anciens 
condisciples à l’occasion d’un repas amical,

cela t’intéresse ? Prends contact avec nous.

Contact

En haut de droite à gauche :
Jean Maurat, Gérard Molins, 
Étienne Prola
En bas de droite à gauche :
Henri Armangué, Michel
Cavaillé, Bernard Parayre Cour d’honneur du vieux lycée

3ème rang (haut de gauche à droite) :
Armangué, Giros l’Herbaut, Cavaillé,
Colin, Boutet, Blandinières, Sarrette,
Molins, Vrézil, Lucia, Tasias.
2ème rang (milieu de gauche à droite) : 
Maurat, Gasperi, Pecque, Rognon, Prola, 
Valverdu.
1er rang (assis de gauche à droite) :
Parayre, Maillol, Gourry, Mme Tartaire,
Bigouret, Garcié, Morat.

Le 1er octobre 1954 nous entrions en 
12ème au Lycée Arago (vieux lycée, 
actuellement dalle Arago).

 au Lycée Arago (vieux lycée, 
actuellement dalle Arago).

 au Lycée Arago (vieux lycée, 

Il y avait alors le primaire (de la 
actuellement dalle Arago).
Il y avait alors le primaire (de la 
actuellement dalle Arago).

12ème à la 7ème). Notre institutrice
s’appelait Mme Tartaire. Nous étions 
23 élèves dont 5 petites fi lles.



           EL VELL AVI

El meu vell avi, un dia,
Dins al meu dit gros va clavarDins al meu dit gros va clavar
Una grossa espina ;
I gotes de sang van brollarI gotes de sang van brollar
Al peu de l’alzina.

Llavors, el vell home em va dir :Llavors, el vell home em va dir :
Mira aquesta bona terra
la rega el meu sang.
Sigui pau o sigui guerra
Suor meva fa fang.

Home petit, mai oblida
aquesta veu ben trencada,aquesta veu ben trencada,
qu’un dia t’ha de la vida
ensenyar l’ossada.

Ara, omplert de tendresa,
Penso sovint, a l’home gran.Penso sovint, a l’home gran.
Que m’ha donat fortalesa
Queda al cor, llaurant.

Maurice Paris
(ancien élève) 

Poème d’un « vell alumne »

     MON VIEUX GRAND-PÈRE

Mon vieux grand-père, un jour,
Dans mon pouce a planté
Une grande épine ;
Et des gouttes de sang ont jailli
Au pied du chêne vert.

Alors, le vieil homme m’a dit :
Regarde cette bonne terre,
Notre sang l’arrose.
Que ce soit la paix, que ce soit la guerre,
Ma sueur fait du limon.

Petit homme, n’oublie jamais
cette voix bien cassée,
qui un jour t’a de la vie
montrer l’ossature.

Maintenant, plein de tendresse,
Je pense souvent à l’homme âgé,
Qui m’a donné la force.
Il demeure dans mon coeur, labourant.

46
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Poème d’un « vell alumne »

47’’

Monsieur Courtial 

Monsieur Courtial était un jeune professeur en sciences naturelles. Indubitablement
ses cours, axés sur des méthodes d’enseignement expérimentales, étaient
appréciés ; l’ambiance était décontractée mais la classe était toujours bien cadrée 
et la dynamique d’apprentissage bien réelle. 
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Un professeur magnanime

C’était au printemps 1969, je ne me souviens pas de la date exacte, néanmoins C’était au printemps 1969, je ne me souviens pas de la date exacte, néanmoins 
j’ai parfaitement en mémoire les circonstances de cet incident qui a opposé un 
élève au professeur.

Il faut ajouter, pour planter le décor de cet événement, que les salles dédiées aux 
sciences naturelles étaient particulières. 
En effet, elles étaient bien plus vastes que les salles de cours ordinaires, et surtout
ce qui les caractérisait c’était la présence de paillasses de trois places, chacune 
carrelée en blanc et beaucoup plus haute qu’une table de classe.
Cette organisation offrait à l’enseignant toute facilité de se déplacer de droite à 
gauche ou en profondeur vers le fond de la classe.

J’étais assis à l’extrémité gauche de la paillasse. Parmentier, nous appellerons 
les acteurs de cette affaire ainsi pour conserver l’anonymat, était au centre et
Grandbois à l’extrémité droite. Il convient de préciser qu’à cette époque personne,
ni les professeurs ni les condisciples, n’appelaient les élèves par le prénom, l’usage
était de dénommer les potaches par le nom de famille. 
Ce jour-là, au début du cours de sciences naturelles, le professeur nous demanda 
de prendre une feuille blanche pour satisfaire à la coutumière interrogation écrite. 
Le professeur avait banni la composition trimestrielle pour donner ainsi à chaque 
élève, en multipliant les notes, des possibilités de rattrapage. Pour le chœur des
élèves, toujours prompt à voir le côté sombre des choses, c’était autant d’occasions
de sombrer ! Le professeur inscrivit le sujet au tableau : Décrivez la structure d’une 
dent et il ajouta « je vous donne une demi-heure pour traiter cette question » .
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Pierre StoecklinPierre Stoecklin

Parmentier nous dit qu’il n’avait rien révisé car il avait prévu de prendre ses notes  nous dit qu’il n’avait rien révisé car il avait prévu de prendre ses notes 
(« ses pompes » en langage trivial de l’époque) pour traiter le sujet. Il ajouta avec (« ses pompes » en langage trivial de l’époque) pour traiter le sujet. Il ajouta avec 
un sourire serein que dans cette immense classe le prof ne pouvait assurer une un sourire serein que dans cette immense classe le prof ne pouvait assurer une 
surveillance serrée. Plus il y a de feuilles sur la table et moins la supercherie est surveillance serrée. Plus il y a de feuilles sur la table et moins la supercherie est 
décelable, dit-il, en appuyant sa réplique d’un sourire plein de sureté. Il ajouta ravi décelable, dit-il, en appuyant sa réplique d’un sourire plein de sureté. Il ajouta ravi 
et d’un air moqueur que le prof n’y verrait que du feu. et d’un air moqueur que le prof n’y verrait que du feu. 

À cet instant Grandbois et moi-même en tournant légèrement nos têtes vîmes  et moi-même en tournant légèrement nos têtes vîmes 
Monsieur Courtial surgi du diable Vauvert, debout derrière  surgi du diable Vauvert, debout derrière Parmentier, en train 
d’écouter les considérations de notre condisciple. Il restait muet et dodelinait de d’écouter les considérations de notre condisciple. Il restait muet et dodelinait de 
la tête comme s’il acquiesçait les dires iconoclastes et la manœuvre de notre la tête comme s’il acquiesçait les dires iconoclastes et la manœuvre de notre 
ami. 

Parmentier en rajoutait, il dissertait sur le bienfait de sa méthode ; nous lui faisions  en rajoutait, il dissertait sur le bienfait de sa méthode ; nous lui faisions 
des signes désespérés en tournant la bouche, moi vers la droite, des signes désespérés en tournant la bouche, moi vers la droite, Grandbois vers 
la gauche pour le prévenir de la présence du professeur. Nous cillons des yeux la gauche pour le prévenir de la présence du professeur. Nous cillons des yeux 
comme des phares clignotants en signe d’avertissement. Rien n’y faisait. Enfi n, comme des phares clignotants en signe d’avertissement. Rien n’y faisait. Enfi n, 
certainement intrigué par nos mimiques, il tourna la tête et il vit le professeur. Il fi t certainement intrigué par nos mimiques, il tourna la tête et il vit le professeur. Il fi t 
promptement un demi-tour sur son tabouret, se tourna vers lui, lui tendit la copie, promptement un demi-tour sur son tabouret, se tourna vers lui, lui tendit la copie, 
et lui dit : je ne contesterai pas le zéro !et lui dit : je ne contesterai pas le zéro !

Monsieur Courtial prit la copie sans lui répondre.  prit la copie sans lui répondre. 

Pendant la semaine qui précéda le cours suivant, la classe établit de multiples Pendant la semaine qui précéda le cours suivant, la classe établit de multiples 
scénarios  de sanction : le zéro pointé et un avertissement constituait la sentence scénarios  de sanction : le zéro pointé et un avertissement constituait la sentence 
la plus douce, certains plus radicaux envisageaient même le renvoi pur et simple. la plus douce, certains plus radicaux envisageaient même le renvoi pur et simple. 
D’aucuns penchaient pour un renvoi de quelques jours. Toute la classe attendaitD’aucuns penchaient pour un renvoi de quelques jours. Toute la classe attendait
la prochaine séance de sciences naturelles avec autant d’impatience quela prochaine séance de sciences naturelles avec autant d’impatience que
d’appréhension. 

À la stupeur générale il ne rendit pas de copie ni de note à À la stupeur générale il ne rendit pas de copie ni de note à Parmentier, pas un 
mot ! Le professeur serait-il devenu amnésique pensait la classe ou avait-il prévu mot ! Le professeur serait-il devenu amnésique pensait la classe ou avait-il prévu 
quelques foudres qu’il n’osait pas annoncer à la cantonade ?quelques foudres qu’il n’osait pas annoncer à la cantonade ?
Puis après un très long silence, il dit d’un ton très naturel : « Puis après un très long silence, il dit d’un ton très naturel : « au fait Parmentier je 
vous dois un retour ». vous dois un retour ». vous dois un retour
Chacun retint son souffl e, chacun imagina la suite. Chacun retint son souffl e, chacun imagina la suite. 
Je n’ai pas noté votre copie qui a été « Je n’ai pas noté votre copie qui a été « dopée par des moyens illicites ». Vous 
aurez une note de moins ce trimestre, à vous de ne pas faillir si vous voulezaurez une note de moins ce trimestre, à vous de ne pas faillir si vous voulez
maintenir votre moyenne qui est excellente, et qui a plaidé en votre faveur. maintenir votre moyenne qui est excellente, et qui a plaidé en votre faveur. 

Mais tenez le pour dit, la mansuétude c’est comme uneMais tenez le pour dit, la mansuétude c’est comme une
allumette elle ne sert qu’une fois.allumette elle ne sert qu’une fois.

Belle leçon de magnanimité ! La classe aurait bien applaudi, Belle leçon de magnanimité ! La classe aurait bien applaudi, 
mais une telle manifestation sonore n’était pas de saison en mais une telle manifestation sonore n’était pas de saison en 
ces temps reculés de 1969. Les effets de 1968 n’étaient pasces temps reculés de 1969. Les effets de 1968 n’étaient pas
encore visibles !encore visibles !
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Le réseau Arago
Avec ce service, le but de l’AAA est de « créer un lien

professionnalisant et d’insertion », entre élèves, étudiants et 
anciens du lycée en recherche d’emploi, avec les

entreprises locales pour « promouvoir le lycée et aider les 
élèves à entrer dans la vie active ».

J’ai tout au long de cette année 2024 multiplié les
rencontres avec le secteur économique du département,

CCI, Medef et autres organisations patronales pour
présenter notre concept de Réseau Arago.

Si l’accueil au niveau des grandes
organisations patronales du
département a toujours été excellent, il 
faut constater aujourd’hui que le retour 
pour le Réseau Arago est nul.
En fait ils n’ont pas de temps à
consacrer à l’élaboration d’annonces 
spécifi ques pour notre site, ayant déjà à 
leur disposition toute la gamme des sites
offi ciels d’offre-recherche d’emploi.

Par contre, ces contacts ont été très
utiles quand il s’est agi de trouver des 
stages, pour les élèves de seconde.
Et comme cette année nous allons
recommencer l’opération « stages » 
on peut penser que le Réseau Arago
conserve une certaine utilité.
Par ailleurs, au coup par coup, nous
intervenons pour aider dans leur
recherche d’emploi, des élèves quittant
le lycée, d’anciens élèves ou des
membres de notre association et leurs 
enfants et petits-enfants. On reste 
au niveau de l’artisanat, du bouche
à oreille, mais avec une certaine
effi cacité quand même.
Dans le même esprit, nous allons mener,
sur une idée de Jean Baixas, une
démarche de contacts avec de
nouveaux annonceurs en compagnie 
d’élèves d’Arago, qui sont en formation 
de technico-commerciaux, et de leur 
professeur.

Nous étions présents au Forum des 
Associations au mois de juin, où 
nous avons pu intéresser quelques
nouveaux membres, contact interrompu
par un orage spectaculaire.

Nous avons racheté à l’éditeur partant 
à la retraite tout son stock du livre « Du 
vieux bahut au nouveau Lycée » et nous 
pouvons donc le remettre à la vente sur 
notre site. 

Pour conclure, nous sommes revenus 
lors du Conseil d’Administration du mois 
d’octobre, sur l’idée proposée par Pierre
Grabolosa et, que nous avions déjà
évoquée dans le dernier Ricochet :
aller recueillir les offres d’emploi sur les 
sites professionnels et les mettre en
ligne sur notre site nous-mêmes, de 
manière à créer de l’activité sur  notre 
site www.anciensdarago.com
il faut bien amorcer la pompe.
Pierre Grabolosa et Serge Pioli se sont 
portés volontaires pour cette mission.
Il est évident que d’autres participants 
seraient les bienvenus.
C’est une opération à inscrire dans le 
temps long, mais comme dit l’adage
« Point n’est besoin d’espérer pour
entreprendre, ni de réussir pour
persévérer ».
     

Jean-Louis Authié

Dès janvier 2025 les livrets Ricochet et de Parrainage seront numérisés et
envoyés par les services du lycée Arago à tous les parents d’élèves.

Ce qui représente environ 5000 personnes.
Un outil très effi cace au développement du Réseau Arago.
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Spécial copinage

Après avoir raconté les souvenirs de sa vie politique en 2023 
dans un ouvrage intitulé « Futur antérieur », Claude Barate, 
qui fut, entre autres, député et patron du parti gaulliste dans 
les Pyrénées-Orientales, a choisi de partager ses réfl exions les Pyrénées-Orientales, a choisi de partager ses réfl exions 
d’un chrétien engagé dans un nouvel opus. Le livre comporte 
de nombreuses annexes et illustrations à visée pédagogi-
que. On y reconnaît la patte de l’ancien enseignant-cher-
cheur en droit à l’université de Perpignan.
Claude Barate livre sans détour ses convictions parfois
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 

 livre sans détour ses convictions parfois
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 

 livre sans détour ses convictions parfois

matière de péché originel ou de pénitence). Entretien avec 
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 
matière de péché originel ou de pénitence). Entretien avec 
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 

ce Bagéen né en 1943 à Bages, fi ls d’un père viticulteur et 
d’une mère directrice de l’école communale de fi lles.

La liberté au coeur de la culture chrétienne
Claude Barate

L’Universitaire
Prix : 20 €
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Ces petites histoires jubilatoires foisonnent d’anecdotes 
pétries de traits d’esprit, de récits farcis de facéties, de
piques, de répliques et d’exquis mots qui prêtent à rire 
et à réfl échir. Elles traitent des questions essentielles
existentielles et sont constitutives de la grande histoire
dans la mesure où elles représentent les pièces de vies 
et d’esprits qui s’assemblent et se fondent dans les
événements marquants pour composer le puzzle factuel 
de l’histoire universelle. Comme les petits ruisseaux qui 
font les grandes rivières, les petites histoires apportent 
leur pierre à l’édifi ce de la grande histoire.
Aussi ces anecdotes, qui sont le sel de l’histoire universelle
et un hymne à l’humour, à la vie, au verbe et au rêve,
témoignent, comme un miroir grossissant, de la condition 
humaine.

Petites histoires à dormir debout

Ces petites histoires jubilatoires foisonnent d’anecdotes 
pétries de traits d’esprit, de récits farcis de facéties, de
piques, de répliques et d’exquis mots qui prêtent à rire 
et à réfl échir. Elles traitent des questions essentielles
existentielles et sont constitutives de la grande histoire
dans la mesure où elles représentent les pièces de vies 
et d’esprits qui s’assemblent et se fondent dans les
événements marquants pour composer le puzzle factuel 
de l’histoire universelle. Comme les petits ruisseaux qui 
font les grandes rivières, les petites histoires apportent 
leur pierre à l’édifi ce de la grande histoire.
Aussi ces anecdotes, qui sont le sel de l’histoire universelle

Petites histoires à dormir debout
Hélios Gracia

J’ai envie de vous dire
Prix : 24 €

Il s’agit du premier ouvrage consacré spécifi quement aux 
armoiries de Perpignan, même si plusieurs publications,
depuis le XIXème siècle et jusqu’aux années 1980, ont
évoqué ce sujet.
La conservatrice du patrimoine aux Archives municipales
est l’autrice de ce précieux recueil de 108 pages sur
l’histoire héraldique de la cité.

Les armoiries de Perpignan Saint-Jean-Baptiste
d’azur de gueules et d’or
Michelle Pernelle

Perpignan Archives Histoire
Prix : 18 €

Spécial copinage

Après avoir raconté les souvenirs de sa vie politique en 2023 
dans un ouvrage intitulé « Futur antérieur », 
qui fut, entre autres, député et patron du parti gaulliste dans 
les Pyrénées-Orientales, a choisi de partager ses réfl exions les Pyrénées-Orientales, a choisi de partager ses réfl exions 
d’un chrétien engagé dans un nouvel opus. Le livre comporte 
de nombreuses annexes et illustrations à visée pédagogi-
que. On y reconnaît la patte de l’ancien enseignant-cher-
cheur en droit à l’université de Perpignan.
Claude Barate
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 
matière de péché originel ou de pénitence). Entretien avec 
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 
matière de péché originel ou de pénitence). Entretien avec 
différentes du courant offi ciel de l’église (par exemple en 

La liberté au coeur de la culture chrétienne
Claude Barate

L’Universitaire
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Langage Pluriel
Prix : 20 €

Visage de l’antiterrorisme lors de la vague d’attentats de 
2012 à 2018, François Molins est devenu, en quelques années, 
le procureur le plus connu de France.
Persuadé qu’il fallait rompre avec la trop grande discrétion
de la justice pour rassurer le pays pendant les crises
majeures, il fut le premier à instaurer une communication 
claire, neutre et objective.
Son intégrité et son courage l’ont hissé au rang des grandes 
fi gures de la magistrature, oeuvrant à la préservation d’une fi gures de la magistrature, oeuvrant à la préservation d’une 
justice forte et indépendante.
Au cours des grandes affaires politico-fi nancières de ces 
dernières années, il a incarné un infl exible contre-pouvoir.
Il a contribué à de nombreux procès retentissants en
enquêtant ou en témoignant sans plier sous le poids du 
pouvoir politique.
Son récit intime et captivant nous plonge au coeur de
l’institution judiciaire à laquelle il s’est dédié quarante-six 
ans durant, avec toujours la même boussole : l’indignation 
face à l’injustice.

Au nom du peuple français François Molins

Quand on disait à Georges 
Brassens qu’il était un peu 
bourru, un peu bougon, il disait 
que c’était pour se protéger du 
monde extérieur. À l’image de 
son maître, Louis Carles peut, 
selon son environnement,
rentrer dans sa coquille,
comme l’escargot catalan.
Par contre, en société, pour 
ne pas dire en pays de
connaissance, il est volubile,
plein d’esprit, curieux de tout 
voir et tout savoir, désireux
d’apprendre comme de
partager sa culture.
Parfois il peut être cinglant, 
voire rancunier, souvent il est 
rebelle et toujours anticonfor-
miste.
Si vous croyez bien le connaître
vous allez être surpris…

11 rue de la poste
Louis CarlesLouis Carles

Les concepts d’I.A. et 
de Vie Artifi cielle sont 
complexes et diffi ciles
à comprendre sur

toutes leurs facettes. Ce livre a pour but de 
les appréhender dans leur entièreté et d’en 
expliquer les tenants et aboutissants de
plusieurs points de vue.
L’Intelligence Artifi cielle telle que nous
l’imaginons, capable d’apprendre n’importe 
quelle tâche cognitive propre à l’homme, de 
l’effectuer rapidement, avec précision et de 
répondre à des simulations n’est pas celle 
que nous avons aujourd’hui. Pas encore… Elle 
en serait néanmoins l’évolution normale… qui 
nous mènerait à la vie Artifi cielle.
Cet ouvrage abordera les problèmes liés à 
l’Humanisme, le Trans-humanisme puis le 
Post-humanisme.
Embarquez-vous dans cette transcendante
métamorphose en comprenant les
mécanismes qui régiront l’avenir !

Métamorphose
du Vivant

Pierre Massotte

Horizons
Prix : 50 €

Édité à compte d’auteurÉdité à compte d’auteur
Prix : 18 €
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Trafi cs de femmes
Alain Tarrius

Spécial copinageSpécial copinage
De 2007 à 2019, 47 000 femmes des Balkans ontDe 2007 à 2019, 47 000 femmes des Balkans ont
migré vers le Levant espagnol pour le travail du sexe.migré vers le Levant espagnol pour le travail du sexe.
À partir de 2013, 17 000 d’entre elles sont revenues À partir de 2013, 17 000 d’entre elles sont revenues 
dans leur pays d’origine avec un capital global de 6,8dans leur pays d’origine avec un capital global de 6,8
milliards d’euros : soit, compte tenu des valeurs d’usage,milliards d’euros : soit, compte tenu des valeurs d’usage,
une capacité d’investissement de 20,4 milliards une capacité d’investissement de 20,4 milliards 
d’euros, ensuite engagés dans des projets d’hôtellerie,d’euros, ensuite engagés dans des projets d’hôtellerie,
de tourisme, de commerces, dans l’agriculture…de tourisme, de commerces, dans l’agriculture…
À travers les témoignages de plusieurs de ces femmes, À travers les témoignages de plusieurs de ces femmes, 
cet ouvrage décrit la diversité de leurs parcours et de cet ouvrage décrit la diversité de leurs parcours et de 
leurs trajectoires de retour après cinq à sept années leurs trajectoires de retour après cinq à sept années 
de travail. Ces profi ls croisent les recherches menées de travail. Ces profi ls croisent les recherches menées 
par l’auteur depuis 1987 sur la construction de réseaux par l’auteur depuis 1987 sur la construction de réseaux 
de circulation et de commerce « entre pauvres », dits « de circulation et de commerce « entre pauvres », dits « 
poor to poor », dans l’espace méditerranéen.poor to poor », dans l’espace méditerranéen.
Partant de leurs récits, ces trajectoires révèlent, à l’aller,Partant de leurs récits, ces trajectoires révèlent, à l’aller,
la présence de formations criminelles et mafi euses, la présence de formations criminelles et mafi euses, 
et, au retour le renversement des dominations pouret, au retour le renversement des dominations pour
nombres de ces femmes, « qui n’auraient jamaisnombres de ces femmes, « qui n’auraient jamais
connu de promotion sociale en restant au pays ».connu de promotion sociale en restant au pays ».
Économies paradoxales, immorales ?Économies paradoxales, immorales ?

Et la vie s’arrêta…
Nicole Yrle Le point de vue de l’éditeur : Le point de vue de l’éditeur : 

Dans une ville de province où il faisait bon vivre, voici Dans une ville de province où il faisait bon vivre, voici 
l’histoire de trois familles dont la vie s’arrêta.l’histoire de trois familles dont la vie s’arrêta.
Du jour au lendemain, ce qui pour eux semblait un Du jour au lendemain, ce qui pour eux semblait un 
avenir tout tracé devenait aléatoire.avenir tout tracé devenait aléatoire.
Un simple petit virus, nécessitant des mesures deUn simple petit virus, nécessitant des mesures de
protection radicales, soumettait le monde entier à des protection radicales, soumettait le monde entier à des 
injonctions sanitaires.injonctions sanitaires.
Leur quotidien, subitement contraint pour cause de Leur quotidien, subitement contraint pour cause de 
pandémie, allait confronter Manon et Thomas, Julie et pandémie, allait confronter Manon et Thomas, Julie et 
Nicolas, Camille et Thierry, ainsi que leurs enfants, à un Nicolas, Camille et Thierry, ainsi que leurs enfants, à un 
enfermement dévastateur.enfermement dévastateur.
Pour chacun de ces hommes, femmes, enfants, il y Pour chacun de ces hommes, femmes, enfants, il y 
aurait un avant mars 2020 et un après décembre 2023. aurait un avant mars 2020 et un après décembre 2023. 
Une parenthèse aux conséquences insoupçonnables…Une parenthèse aux conséquences insoupçonnables…
Nicole YrleNicole Yrle par son style précis, ciselé raconte le
parcours de ces trois familles, anonymes parmiparcours de ces trois familles, anonymes parmi
les anonymes, en qui nombre d’entre nous seles anonymes, en qui nombre d’entre nous se
reconnaîtront peut-être.reconnaîtront peut-être.

Editions L’aube
Prix : 21 €

Cap Béar Editions
Prix : 23 €
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Les promotionsLes promotionsL
d’élèves
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Anciens
Trois initiales

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

C’est la mémoire

Chargée d’histoire

Qui nous a passé le fl ambeau

À nous de dire

À nous d’écrire

Manifester nos idéaux

Trois initiales

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

L’indifférence

La méfi ance

Il faut bien sûr les balayer

Tisser sans cesse

Cette richesse

Les liens autour de l’amitié

Trois initialesTrois initialesT

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

Levons nos verres

À cette terre

Que les troubadours ont chantée

La tramontane

Bien catalane

N’assèchera pas nos gosiers

Trois inTrois inT itiales

Une Amicale

Nous sommes les Anciens d’AragoRE
FR

AI
N

Ancien du lycée 
Membre de l’AAA

Paroles d’Albert Bueno
Musique traditionnelle basque

 déposés à la SACEM 2007

L ’Hymne
Anciens

Albert BUENO

desAnciensdesAnciensAAnciensAAnciens
Hymne

A
Hymne

ragoAragoAd

Anciens
d

Anciens
Hymne

d
Hymne

’
Hymne

’
Hymne
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Qui peut échapper un jour ou l’autre au Qui peut échapper un jour ou l’autre au 
retour sur son adolescence au lycéeretour sur son adolescence au lycée
Arago ? Lequel de nos condisciples a Arago ? Lequel de nos condisciples a 
oublié les monômes des Terminalesoublié les monômes des Terminales
dans la cour de l’ancien lycée ? Ledans la cour de l’ancien lycée ? Le
laminoir par lequel devaient passer les laminoir par lequel devaient passer les 
«petits sixièmes» venant du nouveau «petits sixièmes» venant du nouveau 
lycée pour déjeuner sous les voûtes lycée pour déjeuner sous les voûtes 
de l’ancien ? Le monôme d’après bac de l’ancien ? Le monôme d’après bac 
et le fameux bal des A ? Le «psssitt» du
lecteur d’espagnol Corredor ? La cape 
noire de Marez ? Le nez, fendeur de 
bise, de Vrignaud ? La pointe du béret 
de Pythagore ? Le «prends la porte» 
de Babylas ? Les cheveux gominés de
Delaris ? La baguette de Brajon ? Les 
notes en dessous de zéro de Perrin ?
Le mégot et les messagers des Dieux 
(les pions) de Totor-Laffont ? Le presse
purée et les colères de Léon Cléris (le 
premier à nous avoir appris l’Hymne
européen, la Vèmeeuropéen, la Vèmeeuropéen, la V  symphonie de 
Beethoven) ? Le thermos de Pic ? 
Les chevilles et les poignets de Mlle
Nouzières ? ...
L’évocation de ces détails entraîne 
des souvenirs plus conséquents et 

ou mieux par courriel
elie.garrigue@wanadoo.fr

Appel à articles

À vos
Plumes

quand vous le voudrez
pourvu qu’il nous parviennepourvu qu’il nous parvienne

AVANT LA
MI-SEPTEMBRE 2025

AMICALE DES ANCIENS d’ARAGO
Lycée Arago. 2, avenue du lycée

66000 - PERPIGNAN

prouve bien que ces professeurs ont 
marqué notre vie pour toujours et à 
ce titre, nous leur devons un éternel 
respect.

Mes amis, nous attendons vos textes 
(15 à 20 lignes) :
- Ce peut être un billet évoquant
quelque anecdote ou relatant
quelque évènement marquant relatif 
à votre scolarité au lycée Arago.
- Ce peut être la conclusion d’une
réfl exion sur votre vécu au lycée et
celui de votre enfant, pourquoi pas
votre petit-fi ls ou petite-fi lle, le tout 
dans la bonne humeur et sans esprit 
polémique bien sûr.
- Ce peut être tout ce qu’il vous plaira 
d’évoquer, que ce soit le témoignage
d’un ancien ou d’une ancienne
susceptible de nous faire revivre sans 
nostalgie mais avec plaisir, d’heureux 
moments de notre adolescence.

Merci par avance, notre quatrième A 
sera celui de… Amicalement.

ADRESSEZ NOUS
VOTRE ARTICLE
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Partenaires de l’AAA

Remerciements
Aux rédacteurs de l’ Amicale,

à tous ceux qui ont contribué à ce Ricochet,

à Marie-Claire et Yvan Bassou
pour leurs corrections attentives,

à Caroline Garrigue pour son savoir-faire technique
dans la création de toutes nos publications.
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Comme toute amicale de ce type, nous avons plaisir à nous retrouver pour 
échanger des souvenirs du temps passé au bahut mais ce n’est pas seulement 
la nostalgie qui nous anime. Depuis vingt deux ans, notre équipe dirigeante 
oeuvre notamment pour essayer de rendre au lycée ce qu’il a pu nous apporter, 
et transmettre aux élèves actuels les valeurs que nous avons reçues entre ses 
murs de briques rouges.

SI LA FIBRE ARAGO EST TOUJOURS VIVE EN TOI,
N’HÉSITE PAS À REPRENDRE TA PLACE PARMI NOUS

OU À NOUS REJOINDRE !

25€

Dix élèves ayant obtenu 
le baccalauréat avec la
mention Très Bien avec
félicitations du jury ont été 
récompensés pour leurs 
excellents résultats.

10 ÉLÈVES 

Pour des manifestations
diverses et lors d’initiatives 
des élèves et professeurs.

AIDES 

SOUTIEN et  et ACCOMPAGNEMENT
auprès des lycéens.auprès des lycéens.

Remis gracieusement à tous
les élèves de seconde lors de leur

entrée au lycée en septembre.

ÉDITION DU FASCICULE
PROMOTION PARRAINAGE

APPUI FINANCIER
À la demande de professeurs, des 
achats de documents pédagogiques 
ont été pris en charge pour 500 €.
Sur présentation de dossiers validés 
conjointement par le proviseur et l’AAA, 
4 élèves des classes préparatoires
ont bénéfi cié d’aides pour « amortir »
le coût des déplacements causés par 
les épreuves orales des concours aux 
Grandes Écoles : 300 € chacun.

COMMUNICATION en direction des anciens du en direction des anciens du
bahut via notre site Internet, le bulletin annuelbahut via notre site Internet, le bulletin annuel
Ricochet et diffusion d’informations sur nosRicochet et diffusion d’informations sur nos
diverses actions. de l’AAA

Cotisation
annuelle
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L’Amicale des
Anciens d’Arago
vous propose

Merchandising

 La cravate aux couleurs de l’AAAde l’AAAde l’

(5€ + 3€ frais d’envoi)

(20€ + 3€ frais d’envoi)

Le CD sur l’hymne de l’AAA                              

(10€ + 5€ frais d’envoi)

L’écharpe aux couleurs de l’AAAde l’AAAde l’        L’
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Merchandising Avec l’achat de la cravate 
ou de l’écharpe,
le CD est offert.

Pour l’achat de
2 produits différents,
les frais d’envoi sont 

limités à 5€.



La casquette de l’AAA

  L’élégant accroche sac
  de l’AAA 

Merci !

Envoi à notre trésorier :

Elie Duri
179 avenue Maréchal Joffre

66000 PERPIGNAN

Pour bien marquer votre attachement à notre lycée et à notre
amicale quoi de mieux que de vous prémunir du soleil en arborant une

marque distinctive aux couleurs offi cielles du lycée François Arago (création 
2020 fabriquée en 100 exemplaires, seulement 48 exemplaires restent en stock) ?

marque distinctive aux couleurs offi cielles du lycée François Arago (création 
2020 fabriquée en 100 exemplaires, seulement 48 exemplaires restent en stock) ?

marque distinctive aux couleurs offi cielles du lycée François Arago (création 

Spécialement conçue pour embellir aussi bien
les messieurs que les dames.

POUR TOUTES
COMMANDES 

Il suffi t d’envoyer votre
commande accompagnée du 

chèque libellé à l’ordre de l’AAA.

a casquette
                  de l’AAA

(10€ + 3€ frais d’envoi)

  L’élégant accroche sac
                  de l’AAA                  de l’AAA                  de l’

(8€ + 5€ frais d’envoi)
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 Le livre sur l’histoire du lycée Arago

(30€ + 9€ frais d’envoi)

 L

(30€ + 9€ frais d’envoi)

Stock renouvelé (les 50 derniers exemplaires sont
disponibles auprès de l’AAA et épuisés en librairie)

     L
                  de l’AAA                  de l’AAA

(10€ + 3€ frais d’envoi)
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Partenaire de l’AAAPartenaire de l’AAA


